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第1346回例会　2025年2月7日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。　
先週の職場訪問例会、ご苦労
様でした。職業奉仕プロジェクト
チーム竹岡委員長、施設の準備
や例会場確保でご尽力頂きまし
た高藤副幹事さんお世話になりま
した。
大州スパイラルガーデン昼食時でしたが多くの人がい

て驚きました。有名ということでおはぎを買って帰りまし
た。
2月1日に広島東南ロータリークラブ創立65周年記念
例会・懇親会に藤井幹事と出席して参りました。姉妹クラ
ブの台中RC・パールハーバーRC・仙台南RC等約170名
の参加により盛大に行われました。
2月は、平和構築と紛争予防月間となっています。
平和の推進におけるロータリーの4つの役割について
実践者、教育者、調停者、提唱者としての役割があり、
ロータリー活動は平和な社会への最適な条件を作り出
すために行動しています。疾病との闘い、水と衛生、母子
の健康、教育の支援、地経済の発展といった分野に行
動しています。アメリカ大統領トランプ氏の脱退（WHO
世界保健機関・国連人権理事会）等で各支援の基金が
どうなるのか気になります。
ロシアとウクライアナの紛争も3年を超え、中東での紛
争・各地での内戦をはじめ多の犠牲者が出ていることに
国連をはじめ多くの国々の努力が報われない現実に憂
慮します。戦後80年の2025年に世界平和が近づくことを
願います。
本日の卓話者　Taiga works / ASE　Cambodia
代表取締役　山川　翔太　様「私とカンボジア」の話を

楽しみにしています。宜しくお願い致します。
会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
吉村　元亨（古希） 10日
藤原　智昭  14日
青野　大輔  15日
藤井　　巌  17日
南　　真一  23日
福田　亜見  28日

連続出席100％
佐々木優子　　16年間連続100％出席
藤井　　巌　　12年間連続100％出席
橋沢　宏弥　　 6年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　154円になりました。
（１月157円）
2．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　２月号
・ガバナーズレター　２月号（希望者のみ）
・クマヒラさんより”抜粋のつづり”

３．お知らせ
・ロータリー財団・米山奨学　確定申告用領収について
１月31日発送したに２月会費に同封して郵送いたし
ましたのでご確認下さい。原則再発行は出来ませ
んので大切に保管して下さい。
・インターシティ･ミーティングについて
２月９日（日）14時からリーガロイヤルホテル広島に
て開催されす。受付は正副幹事が行います。出欠
の変更がある方は事務局までお知らせください。
・次週２月14日（金）は休会のため例会はございませ
ん次回の例会は21日になりますので、お間違えない
ようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

４．回覧物
・2025-26年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部880円、５月中旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・先週の職場訪問例会では奉仕プロジェクトチーム委
員会の皆さん・高藤副幹事さん、お世話になりました
・山川様、本日の卓話楽しみにしています。
高藤孝一（W）
・本日、卓話いただく山川様、よろしくお願いします。
・本日、藤井幹事の代理をさせてもらいます。よろしくお
願いします。

田上剛
山川翔太様、広島城南RCにようこそお越しくださいま
した。本日の卓話を楽しみにしております。よろしくお願
い致します。
吉村元亨（W）
・古希になりました。
・ニュージーランド2週間、5日間は山登り、クライスト
チャーチのRCにも参加しました。

竹岡龍太郎
先日の職場訪問例会が無事に終わりました。ご参加、
ご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。
橋沢宏弥（T）
山川さん、この度は、一つ返事で来日して頂きありがと
うございます！皆様とのご縁が出来、国際奉仕に繋
がっていければと思ってます！本日は、よろしくお願いし
ます。
福山正剛（W）
久しぶりの例会出席です。山川様、卓話楽しみにして
おります。
二上真也
山川さん、本日ようこそお越しくださいました。卓話楽し
みにしておりますので、よろしくお願いします。
竹村有右
山川さん、ようこそお越しくださいました。そして来日あ
りがとうございます。本日の卓話楽しみにしております。
よろしくお願いいたします。
南真一（W）
山川様、本日はお越しくださりありがとうございます。卓
話楽しみにしています。よろしくお願いいたします。

合計17,000円

プログラム
来賓卓話
私とカンボジア
Taiga works/ASE Cambodia 
代表取締役社長
山川　翔太様

2月9日開催インターシティミーティング
25名で参加しました。

第1347回例会　2025年2月21日
グループ７
佐藤　二郎ガバナー補佐　
インターシティ･ミーティングのお礼

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は出張の為、古江副会長

にお願いしています。
本日の例会には2024-2025グ

ループ7ガバナー補佐佐藤さんが
お越しになられています。
平素よりご指導頂き感謝申し上

げます。本日はどうぞ宜しくお願いいたします。
2月9日インターシティ－ミーティングに参加の会員の皆

さんありがとうございました。
RC120周年記念事業実行委員会松田委員長・高藤
副委員長さんには記念事業の報告とこれまでの計画・調
整等でご尽力頂き、感謝申し上げます。
次年度、二上会長年度には当クラブがインターシティ

ミーティングの担当クラブになっていますので開催まで1
年となりました。準備が加速していきますので会員皆さん
と伴に成功裏になるようご協力をお願い致します。
2月23日はロータリークラブの設立日となります。ポール

ハリス氏によりシカゴで1905年（明治38年）2月23日に創
立され120年の長きにわたり世界でロータリークラブの活
動がなされています。2月23日は「世界理解の日」となりま
す。「世界理解と平和の日」が続くように国際理解・友情・
平和への貢献を意識していくようにとロータリーの目的の
4項目を奨励することを心掛けたいと思います。
本日の会員卓話、ロータリーについて　松田会員・戸

田会員　よろしくお願いします。
当クラブの生き字引の会員の卓話で私も欠席がとても
残念です。
2月は平和構築と紛争予防月間ですが、アメリカ合衆
国トランプ大統領就任によりウクライナやヨーロッパ各国
との戦争終結に向けてのスタンスが大きく異なり大国の
力による変更が出始めて戦後の平和への取組や支援

の在り方も否定されているようで残念でなりません。
日本も自国で国を守るために防衛費の増加や離島で
の自衛隊の基地造成等、自国防衛に対しての整備が進
められている事に平和都市にいる私たちは何が出来る
のか？ロータリアンとして考えていく必要があるのではな
いでしょうか？
会長時間を終わります。
時間が余れば、RI理事会の決定事項（2024年10月）
2024年10月14日～16日アメリカ・イリノイ州エバンストン
本部で行われ、15の委員会報告・53の決定がなされて
います。ロータリーの友　P52～53をご覧ください。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

記念日（配偶者誕生日）
高藤　孝一（高藤　美香） 12日

入会月
佐々木優子 平成21年2月13日
藤井　　巌 平成25年2月15日
橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
門田　充慶 昭和48年2月1日 
  メットライフ生命保険㈱
木本　博之 平成16年2月1日
  ひろしま交流協同組合
福田　亜見 令和04年2月22日
  ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：２月14･28日
・2月例会のご案内…出欠について回答が分かる
方は、お帰りの際に回答用紙を受付に提出願いま
す。
・クラブオープン例会のご案内

・第７回理事会議事録
・職場訪問例会最終のご案内（参加者のみ）
・クラブアッセンブリーのご案内…16日にメールにて
ご案内して、未回答の方に配付しています。　
・会報11月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・次週31日はスパイラルガーデン大州にて職場訪問
例会が開催されます。例会場が変更になりますの
で、お間違えないようお願いします。出欠に変更が
ある方は事務局までお知らせください。
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
グループ7ガバナー補佐　佐藤二郎（H）IMの御礼として
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。本日、佐藤二郎様
ようこそお越しくださいました。ごゆっくりお過ごしくださ
い。そして、本日卓話をしていただける、松田会員、戸
田会員、大変楽しみにしています、よろしくお願いしま
す
高藤孝一（W）
・グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、本日はよろしく
お願いします。
・先日のIMにて120周年事業の報告をさせてもらい2
回かみましたので出宝します。

藤井巌（W）
・本日の卓話、松田会員・戸田会員、宜しく御願い致し
ます。
・先週は、例会欠席してしまい、ご迷惑をおかけ致しま
した。
松田文雄（W）
・本日、｢ロータリーについて｣卓話をさせていただきま
す。
・今月、月の3分の2は、座長・委員長・会長職の職務が
ドッと来て、会議の司会と出張でほぼ壊れています。

戸田拓夫（W）
本日卓話をします、適当な話で申し訳ございませんが、
優しく聞いてください。

田上剛（W）
・佐藤ガバナー補佐、ようこそいらっしゃいました。宜しく
御願い致します。
・松田会員・戸田会員、本日の卓話を楽しみにしていま
す。よろしくお願いいたします。

田中地宏保（W）
なかなか例会出席できず、ぎっくり腰になったりと散々
な1・2月でしたが、ようやく出席できました。
大畑哲也（T）
今回のIM欠席いたしましたので出宝いたします。申し
訳ありませんでした。
二上真也
本日の卓話、松田会員・戸田会員、よろしくお願いします。
竹村有右
松田さん・戸田さん、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。勉強させていただきます。
平井篤志
2月23日は、税理士記念日でもあります。申告はお早め
に。最近、深夜まで仕事すると次の日に響くようになりま
した。
南真一（W）
グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、お越し頂きあり
がとうございます。
松田会員・戸田会員、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。

合計　27,000円

愛のコイン箱
5,550円

プログラム
会員卓話
ロータリーについて
松田　文雄会員

戸田　拓夫会員
【卓話～ロータリー雑感】
本日は、ロータリー雑感と題し

て、取り留めの無いお話をします。
私は、父が広島東ロータリーク

ラブの会員でしたので、1960年代
頃からロータリークラブやロータリ

アンと親交がありました。
1971年に青少年交換プログラムで一年間アメリカに
行かせて戴きました。できが良い学生では無かったので
すが、ロータリアンの方々のご尽力により、留学することが
出来ました。
その時に将来は「こんなステキな大人になりたい、ロー

タリアンになりたい」そう思いました。
アメリカは当時、1ドルが360円で渡米してすぐニクソン
ショックが来て、280円ぐらいになりました。一年の間にソ
連とアメリカが戦争になるのではないかという事態もあり、
グアム島で横井庄一日本兵が見つかったり、テルアビブ
では連合赤軍の乱射事件があったり、大変な年でした。
乱射事件の時には、学校へ行くと、イタリア系とユダヤ
系の街だったので、「日本人は謝罪しろ！」などと言われ
て、ワシがなんで謝るんじゃと思いつつ謝っていました。
17歳ぐらいの少年には、印象強い経験で、その後の物の
見方や考え方に大きく変化がありました。
それにしても、お世話くださったロータリアンの方々から

は、本当に影響を受け、ロータリアンに知己を得たことは、
その後の人生において、大きな財産となっています。
その頃から「四つのテスト」は私の生きる指針になって
いて、個人の生活でも、仕事上でも、あらゆる場面で活用
しています。私とか、河中会員、竹岡会員は、少林寺拳法
を修行して来ましたが、少林寺拳法に入門すると、まず
教えられるのが「人、人、人、すべては人の質にある」とい
うことです。人が集まるだけではダメで、その「質」が大切
だということですが、ロータリークラブにも通じるところがあ
ります。正しい人がつながって行けば、平和な社会が訪
れるという簡単なことなのですが、ロータリーでも、まず人
を知る機会を得る、親睦する、交流することを第一義とし
ています。つまり、良き人を知り、知ることで自分を高めて
ゆく、そこに家族や職場、地域を巻き込んで、正しい社会
を創ろうと努力する。そういう人と地域社会がつながり、
増えることで平和な社会が構築できるという、単純明快
な理念がロータリーの根本だと思います。
私がロータリアンに出会い、目からうろこが落ちて感化

されたように、人を知り、お互いが感化し合って、人間性
を高め、職場や業界を正しく高めてゆく、それがロータ
リーではないかと思っています。
最後にいくつかの提案をしてみます。ロータリーは親

睦と交流を大切にしています。
では、ゲスト卓話の時に、みなさんはゲストと名刺交換

をしていますか？ゲストの方 も々、それを待っていますの
で、これからは是非、名刺交換をしてお話を交わして下
さればと思います。
また、その例会ですが、SAAというのは、ニコニコ箱だ
けが仕事ではありませんで、鬼軍曹といわれるぐらい、例
会場の監督として、クラブによっては幹事ではなく、SAA
が進行をするクラブもありますから、目配り、気配りをしな
がら、タイムキーパーとしても、時間をしっかり守らせるよう
にして貰いたいと思います。
最後に奉仕部門ですが、41名のクラブに多くの委員
会とか事業をする余力も資金もありません。出来れば委
員会を選択制にして、１～２の事業にして委員会をしっか
り構築して議論検討し、資金もしっかり使って行くことが、
クラブの真の活性化に繋がるのではないかと個人的に
思っています。　以上
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ましたのでご確認下さい。原則再発行は出来ませ
んので大切に保管して下さい。
・インターシティ･ミーティングについて
２月９日（日）14時からリーガロイヤルホテル広島に
て開催されす。受付は正副幹事が行います。出欠
の変更がある方は事務局までお知らせください。
・次週２月14日（金）は休会のため例会はございませ
ん次回の例会は21日になりますので、お間違えない
ようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

４．回覧物
・2025-26年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部880円、５月中旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・先週の職場訪問例会では奉仕プロジェクトチーム委
員会の皆さん・高藤副幹事さん、お世話になりました
・山川様、本日の卓話楽しみにしています。
高藤孝一（W）
・本日、卓話いただく山川様、よろしくお願いします。
・本日、藤井幹事の代理をさせてもらいます。よろしくお
願いします。

田上剛
山川翔太様、広島城南RCにようこそお越しくださいま
した。本日の卓話を楽しみにしております。よろしくお願
い致します。
吉村元亨（W）
・古希になりました。
・ニュージーランド2週間、5日間は山登り、クライスト
チャーチのRCにも参加しました。

竹岡龍太郎
先日の職場訪問例会が無事に終わりました。ご参加、
ご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。
橋沢宏弥（T）
山川さん、この度は、一つ返事で来日して頂きありがと
うございます！皆様とのご縁が出来、国際奉仕に繋
がっていければと思ってます！本日は、よろしくお願いし
ます。
福山正剛（W）
久しぶりの例会出席です。山川様、卓話楽しみにして
おります。
二上真也
山川さん、本日ようこそお越しくださいました。卓話楽し
みにしておりますので、よろしくお願いします。
竹村有右
山川さん、ようこそお越しくださいました。そして来日あ
りがとうございます。本日の卓話楽しみにしております。
よろしくお願いいたします。
南真一（W）
山川様、本日はお越しくださりありがとうございます。卓
話楽しみにしています。よろしくお願いいたします。

合計17,000円

プログラム
来賓卓話
私とカンボジア
Taiga works/ASE Cambodia 
代表取締役社長
山川　翔太様

2月9日開催インターシティミーティング
25名で参加しました。

第1347回例会　2025年2月21日
グループ７
佐藤　二郎ガバナー補佐　
インターシティ･ミーティングのお礼

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は出張の為、古江副会長

にお願いしています。
本日の例会には2024-2025グ

ループ7ガバナー補佐佐藤さんが
お越しになられています。
平素よりご指導頂き感謝申し上

げます。本日はどうぞ宜しくお願いいたします。
2月9日インターシティ－ミーティングに参加の会員の皆

さんありがとうございました。
RC120周年記念事業実行委員会松田委員長・高藤
副委員長さんには記念事業の報告とこれまでの計画・調
整等でご尽力頂き、感謝申し上げます。
次年度、二上会長年度には当クラブがインターシティ

ミーティングの担当クラブになっていますので開催まで1
年となりました。準備が加速していきますので会員皆さん
と伴に成功裏になるようご協力をお願い致します。
2月23日はロータリークラブの設立日となります。ポール

ハリス氏によりシカゴで1905年（明治38年）2月23日に創
立され120年の長きにわたり世界でロータリークラブの活
動がなされています。2月23日は「世界理解の日」となりま
す。「世界理解と平和の日」が続くように国際理解・友情・
平和への貢献を意識していくようにとロータリーの目的の
4項目を奨励することを心掛けたいと思います。
本日の会員卓話、ロータリーについて　松田会員・戸

田会員　よろしくお願いします。
当クラブの生き字引の会員の卓話で私も欠席がとても
残念です。
2月は平和構築と紛争予防月間ですが、アメリカ合衆
国トランプ大統領就任によりウクライナやヨーロッパ各国
との戦争終結に向けてのスタンスが大きく異なり大国の
力による変更が出始めて戦後の平和への取組や支援

の在り方も否定されているようで残念でなりません。
日本も自国で国を守るために防衛費の増加や離島で
の自衛隊の基地造成等、自国防衛に対しての整備が進
められている事に平和都市にいる私たちは何が出来る
のか？ロータリアンとして考えていく必要があるのではな
いでしょうか？
会長時間を終わります。
時間が余れば、RI理事会の決定事項（2024年10月）
2024年10月14日～16日アメリカ・イリノイ州エバンストン
本部で行われ、15の委員会報告・53の決定がなされて
います。ロータリーの友　P52～53をご覧ください。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

記念日（配偶者誕生日）
高藤　孝一（高藤　美香） 12日

入会月
佐々木優子 平成21年2月13日
藤井　　巌 平成25年2月15日
橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
門田　充慶 昭和48年2月1日 
  メットライフ生命保険㈱
木本　博之 平成16年2月1日
  ひろしま交流協同組合
福田　亜見 令和04年2月22日
  ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：２月14･28日
・2月例会のご案内…出欠について回答が分かる
方は、お帰りの際に回答用紙を受付に提出願いま
す。
・クラブオープン例会のご案内

・第７回理事会議事録
・職場訪問例会最終のご案内（参加者のみ）
・クラブアッセンブリーのご案内…16日にメールにて
ご案内して、未回答の方に配付しています。　
・会報11月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・次週31日はスパイラルガーデン大州にて職場訪問
例会が開催されます。例会場が変更になりますの
で、お間違えないようお願いします。出欠に変更が
ある方は事務局までお知らせください。
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
グループ7ガバナー補佐　佐藤二郎（H）IMの御礼として
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。本日、佐藤二郎様
ようこそお越しくださいました。ごゆっくりお過ごしくださ
い。そして、本日卓話をしていただける、松田会員、戸
田会員、大変楽しみにしています、よろしくお願いしま
す
高藤孝一（W）
・グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、本日はよろしく
お願いします。
・先日のIMにて120周年事業の報告をさせてもらい2
回かみましたので出宝します。

藤井巌（W）
・本日の卓話、松田会員・戸田会員、宜しく御願い致し
ます。
・先週は、例会欠席してしまい、ご迷惑をおかけ致しま
した。
松田文雄（W）
・本日、｢ロータリーについて｣卓話をさせていただきま
す。
・今月、月の3分の2は、座長・委員長・会長職の職務が
ドッと来て、会議の司会と出張でほぼ壊れています。

戸田拓夫（W）
本日卓話をします、適当な話で申し訳ございませんが、
優しく聞いてください。

田上剛（W）
・佐藤ガバナー補佐、ようこそいらっしゃいました。宜しく
御願い致します。
・松田会員・戸田会員、本日の卓話を楽しみにしていま
す。よろしくお願いいたします。

田中地宏保（W）
なかなか例会出席できず、ぎっくり腰になったりと散々
な1・2月でしたが、ようやく出席できました。
大畑哲也（T）
今回のIM欠席いたしましたので出宝いたします。申し
訳ありませんでした。
二上真也
本日の卓話、松田会員・戸田会員、よろしくお願いします。
竹村有右
松田さん・戸田さん、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。勉強させていただきます。
平井篤志
2月23日は、税理士記念日でもあります。申告はお早め
に。最近、深夜まで仕事すると次の日に響くようになりま
した。
南真一（W）
グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、お越し頂きあり
がとうございます。
松田会員・戸田会員、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。

合計　27,000円

愛のコイン箱
5,550円

プログラム
会員卓話
ロータリーについて
松田　文雄会員

戸田　拓夫会員
【卓話～ロータリー雑感】
本日は、ロータリー雑感と題し

て、取り留めの無いお話をします。
私は、父が広島東ロータリーク

ラブの会員でしたので、1960年代
頃からロータリークラブやロータリ

アンと親交がありました。
1971年に青少年交換プログラムで一年間アメリカに
行かせて戴きました。できが良い学生では無かったので
すが、ロータリアンの方々のご尽力により、留学することが
出来ました。
その時に将来は「こんなステキな大人になりたい、ロー

タリアンになりたい」そう思いました。
アメリカは当時、1ドルが360円で渡米してすぐニクソン
ショックが来て、280円ぐらいになりました。一年の間にソ
連とアメリカが戦争になるのではないかという事態もあり、
グアム島で横井庄一日本兵が見つかったり、テルアビブ
では連合赤軍の乱射事件があったり、大変な年でした。
乱射事件の時には、学校へ行くと、イタリア系とユダヤ
系の街だったので、「日本人は謝罪しろ！」などと言われ
て、ワシがなんで謝るんじゃと思いつつ謝っていました。
17歳ぐらいの少年には、印象強い経験で、その後の物の
見方や考え方に大きく変化がありました。
それにしても、お世話くださったロータリアンの方々から

は、本当に影響を受け、ロータリアンに知己を得たことは、
その後の人生において、大きな財産となっています。
その頃から「四つのテスト」は私の生きる指針になって
いて、個人の生活でも、仕事上でも、あらゆる場面で活用
しています。私とか、河中会員、竹岡会員は、少林寺拳法
を修行して来ましたが、少林寺拳法に入門すると、まず
教えられるのが「人、人、人、すべては人の質にある」とい
うことです。人が集まるだけではダメで、その「質」が大切
だということですが、ロータリークラブにも通じるところがあ
ります。正しい人がつながって行けば、平和な社会が訪
れるという簡単なことなのですが、ロータリーでも、まず人
を知る機会を得る、親睦する、交流することを第一義とし
ています。つまり、良き人を知り、知ることで自分を高めて
ゆく、そこに家族や職場、地域を巻き込んで、正しい社会
を創ろうと努力する。そういう人と地域社会がつながり、
増えることで平和な社会が構築できるという、単純明快
な理念がロータリーの根本だと思います。
私がロータリアンに出会い、目からうろこが落ちて感化

されたように、人を知り、お互いが感化し合って、人間性
を高め、職場や業界を正しく高めてゆく、それがロータ
リーではないかと思っています。
最後にいくつかの提案をしてみます。ロータリーは親

睦と交流を大切にしています。
では、ゲスト卓話の時に、みなさんはゲストと名刺交換

をしていますか？ゲストの方 も々、それを待っていますの
で、これからは是非、名刺交換をしてお話を交わして下
さればと思います。
また、その例会ですが、SAAというのは、ニコニコ箱だ
けが仕事ではありませんで、鬼軍曹といわれるぐらい、例
会場の監督として、クラブによっては幹事ではなく、SAA
が進行をするクラブもありますから、目配り、気配りをしな
がら、タイムキーパーとしても、時間をしっかり守らせるよう
にして貰いたいと思います。
最後に奉仕部門ですが、41名のクラブに多くの委員
会とか事業をする余力も資金もありません。出来れば委
員会を選択制にして、１～２の事業にして委員会をしっか
り構築して議論検討し、資金もしっかり使って行くことが、
クラブの真の活性化に繋がるのではないかと個人的に
思っています。　以上
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第1346回例会　2025年2月7日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。　
先週の職場訪問例会、ご苦労
様でした。職業奉仕プロジェクト
チーム竹岡委員長、施設の準備
や例会場確保でご尽力頂きまし
た高藤副幹事さんお世話になりま
した。
大州スパイラルガーデン昼食時でしたが多くの人がい

て驚きました。有名ということでおはぎを買って帰りまし
た。
2月1日に広島東南ロータリークラブ創立65周年記念
例会・懇親会に藤井幹事と出席して参りました。姉妹クラ
ブの台中RC・パールハーバーRC・仙台南RC等約170名
の参加により盛大に行われました。
2月は、平和構築と紛争予防月間となっています。
平和の推進におけるロータリーの4つの役割について
実践者、教育者、調停者、提唱者としての役割があり、
ロータリー活動は平和な社会への最適な条件を作り出
すために行動しています。疾病との闘い、水と衛生、母子
の健康、教育の支援、地経済の発展といった分野に行
動しています。アメリカ大統領トランプ氏の脱退（WHO
世界保健機関・国連人権理事会）等で各支援の基金が
どうなるのか気になります。
ロシアとウクライアナの紛争も3年を超え、中東での紛
争・各地での内戦をはじめ多の犠牲者が出ていることに
国連をはじめ多くの国々の努力が報われない現実に憂
慮します。戦後80年の2025年に世界平和が近づくことを
願います。
本日の卓話者　Taiga works / ASE　Cambodia
代表取締役　山川　翔太　様「私とカンボジア」の話を

楽しみにしています。宜しくお願い致します。
会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
吉村　元亨（古希） 10日
藤原　智昭  14日
青野　大輔  15日
藤井　　巌  17日
南　　真一  23日
福田　亜見  28日

連続出席100％
佐々木優子　　16年間連続100％出席
藤井　　巌　　12年間連続100％出席
橋沢　宏弥　　 6年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　154円になりました。
（１月157円）
2．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　２月号
・ガバナーズレター　２月号（希望者のみ）
・クマヒラさんより”抜粋のつづり”

３．お知らせ
・ロータリー財団・米山奨学　確定申告用領収について
１月31日発送したに２月会費に同封して郵送いたし
ましたのでご確認下さい。原則再発行は出来ませ
んので大切に保管して下さい。
・インターシティ･ミーティングについて
２月９日（日）14時からリーガロイヤルホテル広島に
て開催されす。受付は正副幹事が行います。出欠
の変更がある方は事務局までお知らせください。
・次週２月14日（金）は休会のため例会はございませ
ん次回の例会は21日になりますので、お間違えない
ようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

４．回覧物
・2025-26年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部880円、５月中旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・先週の職場訪問例会では奉仕プロジェクトチーム委
員会の皆さん・高藤副幹事さん、お世話になりました
・山川様、本日の卓話楽しみにしています。
高藤孝一（W）
・本日、卓話いただく山川様、よろしくお願いします。
・本日、藤井幹事の代理をさせてもらいます。よろしくお
願いします。

田上剛
山川翔太様、広島城南RCにようこそお越しくださいま
した。本日の卓話を楽しみにしております。よろしくお願
い致します。
吉村元亨（W）
・古希になりました。
・ニュージーランド2週間、5日間は山登り、クライスト
チャーチのRCにも参加しました。

竹岡龍太郎
先日の職場訪問例会が無事に終わりました。ご参加、
ご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。
橋沢宏弥（T）
山川さん、この度は、一つ返事で来日して頂きありがと
うございます！皆様とのご縁が出来、国際奉仕に繋
がっていければと思ってます！本日は、よろしくお願いし
ます。
福山正剛（W）
久しぶりの例会出席です。山川様、卓話楽しみにして
おります。
二上真也
山川さん、本日ようこそお越しくださいました。卓話楽し
みにしておりますので、よろしくお願いします。
竹村有右
山川さん、ようこそお越しくださいました。そして来日あ
りがとうございます。本日の卓話楽しみにしております。
よろしくお願いいたします。
南真一（W）
山川様、本日はお越しくださりありがとうございます。卓
話楽しみにしています。よろしくお願いいたします。

合計17,000円

プログラム
来賓卓話
私とカンボジア
Taiga works/ASE Cambodia 
代表取締役社長
山川　翔太様

2月9日開催インターシティミーティング
25名で参加しました。

第1347回例会　2025年2月21日
グループ７
佐藤　二郎ガバナー補佐　
インターシティ･ミーティングのお礼

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は出張の為、古江副会長

にお願いしています。
本日の例会には2024-2025グ

ループ7ガバナー補佐佐藤さんが
お越しになられています。
平素よりご指導頂き感謝申し上

げます。本日はどうぞ宜しくお願いいたします。
2月9日インターシティ－ミーティングに参加の会員の皆

さんありがとうございました。
RC120周年記念事業実行委員会松田委員長・高藤
副委員長さんには記念事業の報告とこれまでの計画・調
整等でご尽力頂き、感謝申し上げます。
次年度、二上会長年度には当クラブがインターシティ

ミーティングの担当クラブになっていますので開催まで1
年となりました。準備が加速していきますので会員皆さん
と伴に成功裏になるようご協力をお願い致します。
2月23日はロータリークラブの設立日となります。ポール

ハリス氏によりシカゴで1905年（明治38年）2月23日に創
立され120年の長きにわたり世界でロータリークラブの活
動がなされています。2月23日は「世界理解の日」となりま
す。「世界理解と平和の日」が続くように国際理解・友情・
平和への貢献を意識していくようにとロータリーの目的の
4項目を奨励することを心掛けたいと思います。
本日の会員卓話、ロータリーについて　松田会員・戸

田会員　よろしくお願いします。
当クラブの生き字引の会員の卓話で私も欠席がとても
残念です。
2月は平和構築と紛争予防月間ですが、アメリカ合衆
国トランプ大統領就任によりウクライナやヨーロッパ各国
との戦争終結に向けてのスタンスが大きく異なり大国の
力による変更が出始めて戦後の平和への取組や支援

の在り方も否定されているようで残念でなりません。
日本も自国で国を守るために防衛費の増加や離島で
の自衛隊の基地造成等、自国防衛に対しての整備が進
められている事に平和都市にいる私たちは何が出来る
のか？ロータリアンとして考えていく必要があるのではな
いでしょうか？
会長時間を終わります。
時間が余れば、RI理事会の決定事項（2024年10月）
2024年10月14日～16日アメリカ・イリノイ州エバンストン
本部で行われ、15の委員会報告・53の決定がなされて
います。ロータリーの友　P52～53をご覧ください。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

記念日（配偶者誕生日）
高藤　孝一（高藤　美香） 12日

入会月
佐々木優子 平成21年2月13日
藤井　　巌 平成25年2月15日
橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
門田　充慶 昭和48年2月1日 
  メットライフ生命保険㈱
木本　博之 平成16年2月1日
  ひろしま交流協同組合
福田　亜見 令和04年2月22日
  ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：２月14･28日
・2月例会のご案内…出欠について回答が分かる
方は、お帰りの際に回答用紙を受付に提出願いま
す。
・クラブオープン例会のご案内

・第７回理事会議事録
・職場訪問例会最終のご案内（参加者のみ）
・クラブアッセンブリーのご案内…16日にメールにて
ご案内して、未回答の方に配付しています。　
・会報11月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・次週31日はスパイラルガーデン大州にて職場訪問
例会が開催されます。例会場が変更になりますの
で、お間違えないようお願いします。出欠に変更が
ある方は事務局までお知らせください。
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
グループ7ガバナー補佐　佐藤二郎（H）IMの御礼として
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。本日、佐藤二郎様
ようこそお越しくださいました。ごゆっくりお過ごしくださ
い。そして、本日卓話をしていただける、松田会員、戸
田会員、大変楽しみにしています、よろしくお願いしま
す
高藤孝一（W）
・グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、本日はよろしく
お願いします。
・先日のIMにて120周年事業の報告をさせてもらい2
回かみましたので出宝します。

藤井巌（W）
・本日の卓話、松田会員・戸田会員、宜しく御願い致し
ます。
・先週は、例会欠席してしまい、ご迷惑をおかけ致しま
した。
松田文雄（W）
・本日、｢ロータリーについて｣卓話をさせていただきま
す。
・今月、月の3分の2は、座長・委員長・会長職の職務が
ドッと来て、会議の司会と出張でほぼ壊れています。

戸田拓夫（W）
本日卓話をします、適当な話で申し訳ございませんが、
優しく聞いてください。

田上剛（W）
・佐藤ガバナー補佐、ようこそいらっしゃいました。宜しく
御願い致します。
・松田会員・戸田会員、本日の卓話を楽しみにしていま
す。よろしくお願いいたします。

田中地宏保（W）
なかなか例会出席できず、ぎっくり腰になったりと散々
な1・2月でしたが、ようやく出席できました。
大畑哲也（T）
今回のIM欠席いたしましたので出宝いたします。申し
訳ありませんでした。
二上真也
本日の卓話、松田会員・戸田会員、よろしくお願いします。
竹村有右
松田さん・戸田さん、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。勉強させていただきます。
平井篤志
2月23日は、税理士記念日でもあります。申告はお早め
に。最近、深夜まで仕事すると次の日に響くようになりま
した。
南真一（W）
グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、お越し頂きあり
がとうございます。
松田会員・戸田会員、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。

合計　27,000円

愛のコイン箱
5,550円

プログラム
会員卓話
ロータリーについて
松田　文雄会員

戸田　拓夫会員
【卓話～ロータリー雑感】
本日は、ロータリー雑感と題し

て、取り留めの無いお話をします。
私は、父が広島東ロータリーク

ラブの会員でしたので、1960年代
頃からロータリークラブやロータリ

アンと親交がありました。
1971年に青少年交換プログラムで一年間アメリカに
行かせて戴きました。できが良い学生では無かったので
すが、ロータリアンの方々のご尽力により、留学することが
出来ました。
その時に将来は「こんなステキな大人になりたい、ロー

タリアンになりたい」そう思いました。
アメリカは当時、1ドルが360円で渡米してすぐニクソン
ショックが来て、280円ぐらいになりました。一年の間にソ
連とアメリカが戦争になるのではないかという事態もあり、
グアム島で横井庄一日本兵が見つかったり、テルアビブ
では連合赤軍の乱射事件があったり、大変な年でした。
乱射事件の時には、学校へ行くと、イタリア系とユダヤ
系の街だったので、「日本人は謝罪しろ！」などと言われ
て、ワシがなんで謝るんじゃと思いつつ謝っていました。
17歳ぐらいの少年には、印象強い経験で、その後の物の
見方や考え方に大きく変化がありました。
それにしても、お世話くださったロータリアンの方々から

は、本当に影響を受け、ロータリアンに知己を得たことは、
その後の人生において、大きな財産となっています。
その頃から「四つのテスト」は私の生きる指針になって
いて、個人の生活でも、仕事上でも、あらゆる場面で活用
しています。私とか、河中会員、竹岡会員は、少林寺拳法
を修行して来ましたが、少林寺拳法に入門すると、まず
教えられるのが「人、人、人、すべては人の質にある」とい
うことです。人が集まるだけではダメで、その「質」が大切
だということですが、ロータリークラブにも通じるところがあ
ります。正しい人がつながって行けば、平和な社会が訪
れるという簡単なことなのですが、ロータリーでも、まず人
を知る機会を得る、親睦する、交流することを第一義とし
ています。つまり、良き人を知り、知ることで自分を高めて
ゆく、そこに家族や職場、地域を巻き込んで、正しい社会
を創ろうと努力する。そういう人と地域社会がつながり、
増えることで平和な社会が構築できるという、単純明快
な理念がロータリーの根本だと思います。
私がロータリアンに出会い、目からうろこが落ちて感化

されたように、人を知り、お互いが感化し合って、人間性
を高め、職場や業界を正しく高めてゆく、それがロータ
リーではないかと思っています。
最後にいくつかの提案をしてみます。ロータリーは親

睦と交流を大切にしています。
では、ゲスト卓話の時に、みなさんはゲストと名刺交換

をしていますか？ゲストの方 も々、それを待っていますの
で、これからは是非、名刺交換をしてお話を交わして下
さればと思います。
また、その例会ですが、SAAというのは、ニコニコ箱だ
けが仕事ではありませんで、鬼軍曹といわれるぐらい、例
会場の監督として、クラブによっては幹事ではなく、SAA
が進行をするクラブもありますから、目配り、気配りをしな
がら、タイムキーパーとしても、時間をしっかり守らせるよう
にして貰いたいと思います。
最後に奉仕部門ですが、41名のクラブに多くの委員
会とか事業をする余力も資金もありません。出来れば委
員会を選択制にして、１～２の事業にして委員会をしっか
り構築して議論検討し、資金もしっかり使って行くことが、
クラブの真の活性化に繋がるのではないかと個人的に
思っています。　以上
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第1346回例会　2025年2月7日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。　
先週の職場訪問例会、ご苦労
様でした。職業奉仕プロジェクト
チーム竹岡委員長、施設の準備
や例会場確保でご尽力頂きまし
た高藤副幹事さんお世話になりま
した。
大州スパイラルガーデン昼食時でしたが多くの人がい

て驚きました。有名ということでおはぎを買って帰りまし
た。
2月1日に広島東南ロータリークラブ創立65周年記念
例会・懇親会に藤井幹事と出席して参りました。姉妹クラ
ブの台中RC・パールハーバーRC・仙台南RC等約170名
の参加により盛大に行われました。
2月は、平和構築と紛争予防月間となっています。
平和の推進におけるロータリーの4つの役割について
実践者、教育者、調停者、提唱者としての役割があり、
ロータリー活動は平和な社会への最適な条件を作り出
すために行動しています。疾病との闘い、水と衛生、母子
の健康、教育の支援、地経済の発展といった分野に行
動しています。アメリカ大統領トランプ氏の脱退（WHO
世界保健機関・国連人権理事会）等で各支援の基金が
どうなるのか気になります。
ロシアとウクライアナの紛争も3年を超え、中東での紛
争・各地での内戦をはじめ多の犠牲者が出ていることに
国連をはじめ多くの国々の努力が報われない現実に憂
慮します。戦後80年の2025年に世界平和が近づくことを
願います。
本日の卓話者　Taiga works / ASE　Cambodia
代表取締役　山川　翔太　様「私とカンボジア」の話を

楽しみにしています。宜しくお願い致します。
会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
吉村　元亨（古希） 10日
藤原　智昭  14日
青野　大輔  15日
藤井　　巌  17日
南　　真一  23日
福田　亜見  28日

連続出席100％
佐々木優子　　16年間連続100％出席
藤井　　巌　　12年間連続100％出席
橋沢　宏弥　　 6年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　154円になりました。
（１月157円）
2．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　２月号
・ガバナーズレター　２月号（希望者のみ）
・クマヒラさんより”抜粋のつづり”

３．お知らせ
・ロータリー財団・米山奨学　確定申告用領収について
１月31日発送したに２月会費に同封して郵送いたし
ましたのでご確認下さい。原則再発行は出来ませ
んので大切に保管して下さい。
・インターシティ･ミーティングについて
２月９日（日）14時からリーガロイヤルホテル広島に
て開催されす。受付は正副幹事が行います。出欠
の変更がある方は事務局までお知らせください。
・次週２月14日（金）は休会のため例会はございませ
ん次回の例会は21日になりますので、お間違えない
ようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

４．回覧物
・2025-26年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部880円、５月中旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・先週の職場訪問例会では奉仕プロジェクトチーム委
員会の皆さん・高藤副幹事さん、お世話になりました
・山川様、本日の卓話楽しみにしています。
高藤孝一（W）
・本日、卓話いただく山川様、よろしくお願いします。
・本日、藤井幹事の代理をさせてもらいます。よろしくお
願いします。

田上剛
山川翔太様、広島城南RCにようこそお越しくださいま
した。本日の卓話を楽しみにしております。よろしくお願
い致します。
吉村元亨（W）
・古希になりました。
・ニュージーランド2週間、5日間は山登り、クライスト
チャーチのRCにも参加しました。

竹岡龍太郎
先日の職場訪問例会が無事に終わりました。ご参加、
ご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。
橋沢宏弥（T）
山川さん、この度は、一つ返事で来日して頂きありがと
うございます！皆様とのご縁が出来、国際奉仕に繋
がっていければと思ってます！本日は、よろしくお願いし
ます。
福山正剛（W）
久しぶりの例会出席です。山川様、卓話楽しみにして
おります。
二上真也
山川さん、本日ようこそお越しくださいました。卓話楽し
みにしておりますので、よろしくお願いします。
竹村有右
山川さん、ようこそお越しくださいました。そして来日あ
りがとうございます。本日の卓話楽しみにしております。
よろしくお願いいたします。
南真一（W）
山川様、本日はお越しくださりありがとうございます。卓
話楽しみにしています。よろしくお願いいたします。

合計17,000円

プログラム
来賓卓話
私とカンボジア
Taiga works/ASE Cambodia 
代表取締役社長
山川　翔太様

2月9日開催インターシティミーティング
25名で参加しました。

第1347回例会　2025年2月21日
グループ７
佐藤　二郎ガバナー補佐　
インターシティ･ミーティングのお礼

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は出張の為、古江副会長

にお願いしています。
本日の例会には2024-2025グ

ループ7ガバナー補佐佐藤さんが
お越しになられています。
平素よりご指導頂き感謝申し上

げます。本日はどうぞ宜しくお願いいたします。
2月9日インターシティ－ミーティングに参加の会員の皆

さんありがとうございました。
RC120周年記念事業実行委員会松田委員長・高藤
副委員長さんには記念事業の報告とこれまでの計画・調
整等でご尽力頂き、感謝申し上げます。
次年度、二上会長年度には当クラブがインターシティ

ミーティングの担当クラブになっていますので開催まで1
年となりました。準備が加速していきますので会員皆さん
と伴に成功裏になるようご協力をお願い致します。
2月23日はロータリークラブの設立日となります。ポール

ハリス氏によりシカゴで1905年（明治38年）2月23日に創
立され120年の長きにわたり世界でロータリークラブの活
動がなされています。2月23日は「世界理解の日」となりま
す。「世界理解と平和の日」が続くように国際理解・友情・
平和への貢献を意識していくようにとロータリーの目的の
4項目を奨励することを心掛けたいと思います。
本日の会員卓話、ロータリーについて　松田会員・戸

田会員　よろしくお願いします。
当クラブの生き字引の会員の卓話で私も欠席がとても
残念です。
2月は平和構築と紛争予防月間ですが、アメリカ合衆
国トランプ大統領就任によりウクライナやヨーロッパ各国
との戦争終結に向けてのスタンスが大きく異なり大国の
力による変更が出始めて戦後の平和への取組や支援

の在り方も否定されているようで残念でなりません。
日本も自国で国を守るために防衛費の増加や離島で
の自衛隊の基地造成等、自国防衛に対しての整備が進
められている事に平和都市にいる私たちは何が出来る
のか？ロータリアンとして考えていく必要があるのではな
いでしょうか？
会長時間を終わります。
時間が余れば、RI理事会の決定事項（2024年10月）
2024年10月14日～16日アメリカ・イリノイ州エバンストン
本部で行われ、15の委員会報告・53の決定がなされて
います。ロータリーの友　P52～53をご覧ください。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

記念日（配偶者誕生日）
高藤　孝一（高藤　美香） 12日

入会月
佐々木優子 平成21年2月13日
藤井　　巌 平成25年2月15日
橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
門田　充慶 昭和48年2月1日 
  メットライフ生命保険㈱
木本　博之 平成16年2月1日
  ひろしま交流協同組合
福田　亜見 令和04年2月22日
  ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：２月14･28日
・2月例会のご案内…出欠について回答が分かる
方は、お帰りの際に回答用紙を受付に提出願いま
す。
・クラブオープン例会のご案内

・第７回理事会議事録
・職場訪問例会最終のご案内（参加者のみ）
・クラブアッセンブリーのご案内…16日にメールにて
ご案内して、未回答の方に配付しています。　
・会報11月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・次週31日はスパイラルガーデン大州にて職場訪問
例会が開催されます。例会場が変更になりますの
で、お間違えないようお願いします。出欠に変更が
ある方は事務局までお知らせください。
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
グループ7ガバナー補佐　佐藤二郎（H）IMの御礼として
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。本日、佐藤二郎様
ようこそお越しくださいました。ごゆっくりお過ごしくださ
い。そして、本日卓話をしていただける、松田会員、戸
田会員、大変楽しみにしています、よろしくお願いしま
す
高藤孝一（W）
・グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、本日はよろしく
お願いします。
・先日のIMにて120周年事業の報告をさせてもらい2
回かみましたので出宝します。

藤井巌（W）
・本日の卓話、松田会員・戸田会員、宜しく御願い致し
ます。
・先週は、例会欠席してしまい、ご迷惑をおかけ致しま
した。
松田文雄（W）
・本日、｢ロータリーについて｣卓話をさせていただきま
す。
・今月、月の3分の2は、座長・委員長・会長職の職務が
ドッと来て、会議の司会と出張でほぼ壊れています。

戸田拓夫（W）
本日卓話をします、適当な話で申し訳ございませんが、
優しく聞いてください。

田上剛（W）
・佐藤ガバナー補佐、ようこそいらっしゃいました。宜しく
御願い致します。
・松田会員・戸田会員、本日の卓話を楽しみにしていま
す。よろしくお願いいたします。

田中地宏保（W）
なかなか例会出席できず、ぎっくり腰になったりと散々
な1・2月でしたが、ようやく出席できました。
大畑哲也（T）
今回のIM欠席いたしましたので出宝いたします。申し
訳ありませんでした。
二上真也
本日の卓話、松田会員・戸田会員、よろしくお願いします。
竹村有右
松田さん・戸田さん、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。勉強させていただきます。
平井篤志
2月23日は、税理士記念日でもあります。申告はお早め
に。最近、深夜まで仕事すると次の日に響くようになりま
した。
南真一（W）
グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、お越し頂きあり
がとうございます。
松田会員・戸田会員、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。

合計　27,000円

愛のコイン箱
5,550円

プログラム
会員卓話
ロータリーについて
松田　文雄会員

戸田　拓夫会員
【卓話～ロータリー雑感】
本日は、ロータリー雑感と題し

て、取り留めの無いお話をします。
私は、父が広島東ロータリーク

ラブの会員でしたので、1960年代
頃からロータリークラブやロータリ

アンと親交がありました。
1971年に青少年交換プログラムで一年間アメリカに
行かせて戴きました。できが良い学生では無かったので
すが、ロータリアンの方々のご尽力により、留学することが
出来ました。
その時に将来は「こんなステキな大人になりたい、ロー

タリアンになりたい」そう思いました。
アメリカは当時、1ドルが360円で渡米してすぐニクソン
ショックが来て、280円ぐらいになりました。一年の間にソ
連とアメリカが戦争になるのではないかという事態もあり、
グアム島で横井庄一日本兵が見つかったり、テルアビブ
では連合赤軍の乱射事件があったり、大変な年でした。
乱射事件の時には、学校へ行くと、イタリア系とユダヤ
系の街だったので、「日本人は謝罪しろ！」などと言われ
て、ワシがなんで謝るんじゃと思いつつ謝っていました。
17歳ぐらいの少年には、印象強い経験で、その後の物の
見方や考え方に大きく変化がありました。
それにしても、お世話くださったロータリアンの方々から

は、本当に影響を受け、ロータリアンに知己を得たことは、
その後の人生において、大きな財産となっています。
その頃から「四つのテスト」は私の生きる指針になって
いて、個人の生活でも、仕事上でも、あらゆる場面で活用
しています。私とか、河中会員、竹岡会員は、少林寺拳法
を修行して来ましたが、少林寺拳法に入門すると、まず
教えられるのが「人、人、人、すべては人の質にある」とい
うことです。人が集まるだけではダメで、その「質」が大切
だということですが、ロータリークラブにも通じるところがあ
ります。正しい人がつながって行けば、平和な社会が訪
れるという簡単なことなのですが、ロータリーでも、まず人
を知る機会を得る、親睦する、交流することを第一義とし
ています。つまり、良き人を知り、知ることで自分を高めて
ゆく、そこに家族や職場、地域を巻き込んで、正しい社会
を創ろうと努力する。そういう人と地域社会がつながり、
増えることで平和な社会が構築できるという、単純明快
な理念がロータリーの根本だと思います。
私がロータリアンに出会い、目からうろこが落ちて感化

されたように、人を知り、お互いが感化し合って、人間性
を高め、職場や業界を正しく高めてゆく、それがロータ
リーではないかと思っています。
最後にいくつかの提案をしてみます。ロータリーは親

睦と交流を大切にしています。
では、ゲスト卓話の時に、みなさんはゲストと名刺交換

をしていますか？ゲストの方 も々、それを待っていますの
で、これからは是非、名刺交換をしてお話を交わして下
さればと思います。
また、その例会ですが、SAAというのは、ニコニコ箱だ
けが仕事ではありませんで、鬼軍曹といわれるぐらい、例
会場の監督として、クラブによっては幹事ではなく、SAA
が進行をするクラブもありますから、目配り、気配りをしな
がら、タイムキーパーとしても、時間をしっかり守らせるよう
にして貰いたいと思います。
最後に奉仕部門ですが、41名のクラブに多くの委員
会とか事業をする余力も資金もありません。出来れば委
員会を選択制にして、１～２の事業にして委員会をしっか
り構築して議論検討し、資金もしっかり使って行くことが、
クラブの真の活性化に繋がるのではないかと個人的に
思っています。　以上

古江副会長
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第1346回例会　2025年2月7日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。　
先週の職場訪問例会、ご苦労
様でした。職業奉仕プロジェクト
チーム竹岡委員長、施設の準備
や例会場確保でご尽力頂きまし
た高藤副幹事さんお世話になりま
した。
大州スパイラルガーデン昼食時でしたが多くの人がい

て驚きました。有名ということでおはぎを買って帰りまし
た。
2月1日に広島東南ロータリークラブ創立65周年記念
例会・懇親会に藤井幹事と出席して参りました。姉妹クラ
ブの台中RC・パールハーバーRC・仙台南RC等約170名
の参加により盛大に行われました。
2月は、平和構築と紛争予防月間となっています。
平和の推進におけるロータリーの4つの役割について
実践者、教育者、調停者、提唱者としての役割があり、
ロータリー活動は平和な社会への最適な条件を作り出
すために行動しています。疾病との闘い、水と衛生、母子
の健康、教育の支援、地経済の発展といった分野に行
動しています。アメリカ大統領トランプ氏の脱退（WHO
世界保健機関・国連人権理事会）等で各支援の基金が
どうなるのか気になります。
ロシアとウクライアナの紛争も3年を超え、中東での紛
争・各地での内戦をはじめ多の犠牲者が出ていることに
国連をはじめ多くの国々の努力が報われない現実に憂
慮します。戦後80年の2025年に世界平和が近づくことを
願います。
本日の卓話者　Taiga works / ASE　Cambodia
代表取締役　山川　翔太　様「私とカンボジア」の話を

楽しみにしています。宜しくお願い致します。
会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
吉村　元亨（古希） 10日
藤原　智昭  14日
青野　大輔  15日
藤井　　巌  17日
南　　真一  23日
福田　亜見  28日

連続出席100％
佐々木優子　　16年間連続100％出席
藤井　　巌　　12年間連続100％出席
橋沢　宏弥　　 6年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　154円になりました。
（１月157円）
2．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　２月号
・ガバナーズレター　２月号（希望者のみ）
・クマヒラさんより”抜粋のつづり”

３．お知らせ
・ロータリー財団・米山奨学　確定申告用領収について
１月31日発送したに２月会費に同封して郵送いたし
ましたのでご確認下さい。原則再発行は出来ませ
んので大切に保管して下さい。
・インターシティ･ミーティングについて
２月９日（日）14時からリーガロイヤルホテル広島に
て開催されす。受付は正副幹事が行います。出欠
の変更がある方は事務局までお知らせください。
・次週２月14日（金）は休会のため例会はございませ
ん次回の例会は21日になりますので、お間違えない
ようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

４．回覧物
・2025-26年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部880円、５月中旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・先週の職場訪問例会では奉仕プロジェクトチーム委
員会の皆さん・高藤副幹事さん、お世話になりました
・山川様、本日の卓話楽しみにしています。
高藤孝一（W）
・本日、卓話いただく山川様、よろしくお願いします。
・本日、藤井幹事の代理をさせてもらいます。よろしくお
願いします。

田上剛
山川翔太様、広島城南RCにようこそお越しくださいま
した。本日の卓話を楽しみにしております。よろしくお願
い致します。
吉村元亨（W）
・古希になりました。
・ニュージーランド2週間、5日間は山登り、クライスト
チャーチのRCにも参加しました。

竹岡龍太郎
先日の職場訪問例会が無事に終わりました。ご参加、
ご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。
橋沢宏弥（T）
山川さん、この度は、一つ返事で来日して頂きありがと
うございます！皆様とのご縁が出来、国際奉仕に繋
がっていければと思ってます！本日は、よろしくお願いし
ます。
福山正剛（W）
久しぶりの例会出席です。山川様、卓話楽しみにして
おります。
二上真也
山川さん、本日ようこそお越しくださいました。卓話楽し
みにしておりますので、よろしくお願いします。
竹村有右
山川さん、ようこそお越しくださいました。そして来日あ
りがとうございます。本日の卓話楽しみにしております。
よろしくお願いいたします。
南真一（W）
山川様、本日はお越しくださりありがとうございます。卓
話楽しみにしています。よろしくお願いいたします。

合計17,000円

プログラム
来賓卓話
私とカンボジア
Taiga works/ASE Cambodia 
代表取締役社長
山川　翔太様

2月9日開催インターシティミーティング
25名で参加しました。

第1347回例会　2025年2月21日
グループ７
佐藤　二郎ガバナー補佐　
インターシティ･ミーティングのお礼

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は出張の為、古江副会長

にお願いしています。
本日の例会には2024-2025グ

ループ7ガバナー補佐佐藤さんが
お越しになられています。
平素よりご指導頂き感謝申し上

げます。本日はどうぞ宜しくお願いいたします。
2月9日インターシティ－ミーティングに参加の会員の皆

さんありがとうございました。
RC120周年記念事業実行委員会松田委員長・高藤
副委員長さんには記念事業の報告とこれまでの計画・調
整等でご尽力頂き、感謝申し上げます。
次年度、二上会長年度には当クラブがインターシティ

ミーティングの担当クラブになっていますので開催まで1
年となりました。準備が加速していきますので会員皆さん
と伴に成功裏になるようご協力をお願い致します。
2月23日はロータリークラブの設立日となります。ポール

ハリス氏によりシカゴで1905年（明治38年）2月23日に創
立され120年の長きにわたり世界でロータリークラブの活
動がなされています。2月23日は「世界理解の日」となりま
す。「世界理解と平和の日」が続くように国際理解・友情・
平和への貢献を意識していくようにとロータリーの目的の
4項目を奨励することを心掛けたいと思います。
本日の会員卓話、ロータリーについて　松田会員・戸

田会員　よろしくお願いします。
当クラブの生き字引の会員の卓話で私も欠席がとても
残念です。
2月は平和構築と紛争予防月間ですが、アメリカ合衆
国トランプ大統領就任によりウクライナやヨーロッパ各国
との戦争終結に向けてのスタンスが大きく異なり大国の
力による変更が出始めて戦後の平和への取組や支援

の在り方も否定されているようで残念でなりません。
日本も自国で国を守るために防衛費の増加や離島で
の自衛隊の基地造成等、自国防衛に対しての整備が進
められている事に平和都市にいる私たちは何が出来る
のか？ロータリアンとして考えていく必要があるのではな
いでしょうか？
会長時間を終わります。
時間が余れば、RI理事会の決定事項（2024年10月）
2024年10月14日～16日アメリカ・イリノイ州エバンストン
本部で行われ、15の委員会報告・53の決定がなされて
います。ロータリーの友　P52～53をご覧ください。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

記念日（配偶者誕生日）
高藤　孝一（高藤　美香） 12日

入会月
佐々木優子 平成21年2月13日
藤井　　巌 平成25年2月15日
橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
門田　充慶 昭和48年2月1日 
  メットライフ生命保険㈱
木本　博之 平成16年2月1日
  ひろしま交流協同組合
福田　亜見 令和04年2月22日
  ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：２月14･28日
・2月例会のご案内…出欠について回答が分かる
方は、お帰りの際に回答用紙を受付に提出願いま
す。
・クラブオープン例会のご案内

・第７回理事会議事録
・職場訪問例会最終のご案内（参加者のみ）
・クラブアッセンブリーのご案内…16日にメールにて
ご案内して、未回答の方に配付しています。　
・会報11月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・次週31日はスパイラルガーデン大州にて職場訪問
例会が開催されます。例会場が変更になりますの
で、お間違えないようお願いします。出欠に変更が
ある方は事務局までお知らせください。
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
グループ7ガバナー補佐　佐藤二郎（H）IMの御礼として
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。本日、佐藤二郎様
ようこそお越しくださいました。ごゆっくりお過ごしくださ
い。そして、本日卓話をしていただける、松田会員、戸
田会員、大変楽しみにしています、よろしくお願いしま
す
高藤孝一（W）
・グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、本日はよろしく
お願いします。
・先日のIMにて120周年事業の報告をさせてもらい2
回かみましたので出宝します。

藤井巌（W）
・本日の卓話、松田会員・戸田会員、宜しく御願い致し
ます。
・先週は、例会欠席してしまい、ご迷惑をおかけ致しま
した。
松田文雄（W）
・本日、｢ロータリーについて｣卓話をさせていただきま
す。
・今月、月の3分の2は、座長・委員長・会長職の職務が
ドッと来て、会議の司会と出張でほぼ壊れています。

戸田拓夫（W）
本日卓話をします、適当な話で申し訳ございませんが、
優しく聞いてください。

田上剛（W）
・佐藤ガバナー補佐、ようこそいらっしゃいました。宜しく
御願い致します。
・松田会員・戸田会員、本日の卓話を楽しみにしていま
す。よろしくお願いいたします。

田中地宏保（W）
なかなか例会出席できず、ぎっくり腰になったりと散々
な1・2月でしたが、ようやく出席できました。
大畑哲也（T）
今回のIM欠席いたしましたので出宝いたします。申し
訳ありませんでした。
二上真也
本日の卓話、松田会員・戸田会員、よろしくお願いします。
竹村有右
松田さん・戸田さん、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。勉強させていただきます。
平井篤志
2月23日は、税理士記念日でもあります。申告はお早め
に。最近、深夜まで仕事すると次の日に響くようになりま
した。
南真一（W）
グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、お越し頂きあり
がとうございます。
松田会員・戸田会員、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。

合計　27,000円

愛のコイン箱
5,550円

プログラム
会員卓話
ロータリーについて
松田　文雄会員

戸田　拓夫会員
【卓話～ロータリー雑感】
本日は、ロータリー雑感と題し

て、取り留めの無いお話をします。
私は、父が広島東ロータリーク

ラブの会員でしたので、1960年代
頃からロータリークラブやロータリ

アンと親交がありました。
1971年に青少年交換プログラムで一年間アメリカに
行かせて戴きました。できが良い学生では無かったので
すが、ロータリアンの方々のご尽力により、留学することが
出来ました。
その時に将来は「こんなステキな大人になりたい、ロー

タリアンになりたい」そう思いました。
アメリカは当時、1ドルが360円で渡米してすぐニクソン
ショックが来て、280円ぐらいになりました。一年の間にソ
連とアメリカが戦争になるのではないかという事態もあり、
グアム島で横井庄一日本兵が見つかったり、テルアビブ
では連合赤軍の乱射事件があったり、大変な年でした。
乱射事件の時には、学校へ行くと、イタリア系とユダヤ
系の街だったので、「日本人は謝罪しろ！」などと言われ
て、ワシがなんで謝るんじゃと思いつつ謝っていました。
17歳ぐらいの少年には、印象強い経験で、その後の物の
見方や考え方に大きく変化がありました。
それにしても、お世話くださったロータリアンの方々から

は、本当に影響を受け、ロータリアンに知己を得たことは、
その後の人生において、大きな財産となっています。
その頃から「四つのテスト」は私の生きる指針になって
いて、個人の生活でも、仕事上でも、あらゆる場面で活用
しています。私とか、河中会員、竹岡会員は、少林寺拳法
を修行して来ましたが、少林寺拳法に入門すると、まず
教えられるのが「人、人、人、すべては人の質にある」とい
うことです。人が集まるだけではダメで、その「質」が大切
だということですが、ロータリークラブにも通じるところがあ
ります。正しい人がつながって行けば、平和な社会が訪
れるという簡単なことなのですが、ロータリーでも、まず人
を知る機会を得る、親睦する、交流することを第一義とし
ています。つまり、良き人を知り、知ることで自分を高めて
ゆく、そこに家族や職場、地域を巻き込んで、正しい社会
を創ろうと努力する。そういう人と地域社会がつながり、
増えることで平和な社会が構築できるという、単純明快
な理念がロータリーの根本だと思います。
私がロータリアンに出会い、目からうろこが落ちて感化

されたように、人を知り、お互いが感化し合って、人間性
を高め、職場や業界を正しく高めてゆく、それがロータ
リーではないかと思っています。
最後にいくつかの提案をしてみます。ロータリーは親

睦と交流を大切にしています。
では、ゲスト卓話の時に、みなさんはゲストと名刺交換

をしていますか？ゲストの方 も々、それを待っていますの
で、これからは是非、名刺交換をしてお話を交わして下
さればと思います。
また、その例会ですが、SAAというのは、ニコニコ箱だ
けが仕事ではありませんで、鬼軍曹といわれるぐらい、例
会場の監督として、クラブによっては幹事ではなく、SAA
が進行をするクラブもありますから、目配り、気配りをしな
がら、タイムキーパーとしても、時間をしっかり守らせるよう
にして貰いたいと思います。
最後に奉仕部門ですが、41名のクラブに多くの委員
会とか事業をする余力も資金もありません。出来れば委
員会を選択制にして、１～２の事業にして委員会をしっか
り構築して議論検討し、資金もしっかり使って行くことが、
クラブの真の活性化に繋がるのではないかと個人的に
思っています。　以上
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第1346回例会　2025年2月7日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。　
先週の職場訪問例会、ご苦労
様でした。職業奉仕プロジェクト
チーム竹岡委員長、施設の準備
や例会場確保でご尽力頂きまし
た高藤副幹事さんお世話になりま
した。
大州スパイラルガーデン昼食時でしたが多くの人がい

て驚きました。有名ということでおはぎを買って帰りまし
た。
2月1日に広島東南ロータリークラブ創立65周年記念
例会・懇親会に藤井幹事と出席して参りました。姉妹クラ
ブの台中RC・パールハーバーRC・仙台南RC等約170名
の参加により盛大に行われました。
2月は、平和構築と紛争予防月間となっています。
平和の推進におけるロータリーの4つの役割について
実践者、教育者、調停者、提唱者としての役割があり、
ロータリー活動は平和な社会への最適な条件を作り出
すために行動しています。疾病との闘い、水と衛生、母子
の健康、教育の支援、地経済の発展といった分野に行
動しています。アメリカ大統領トランプ氏の脱退（WHO
世界保健機関・国連人権理事会）等で各支援の基金が
どうなるのか気になります。
ロシアとウクライアナの紛争も3年を超え、中東での紛
争・各地での内戦をはじめ多の犠牲者が出ていることに
国連をはじめ多くの国々の努力が報われない現実に憂
慮します。戦後80年の2025年に世界平和が近づくことを
願います。
本日の卓話者　Taiga works / ASE　Cambodia
代表取締役　山川　翔太　様「私とカンボジア」の話を

楽しみにしています。宜しくお願い致します。
会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
吉村　元亨（古希） 10日
藤原　智昭  14日
青野　大輔  15日
藤井　　巌  17日
南　　真一  23日
福田　亜見  28日

連続出席100％
佐々木優子　　16年間連続100％出席
藤井　　巌　　12年間連続100％出席
橋沢　宏弥　　 6年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　154円になりました。
（１月157円）
2．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　２月号
・ガバナーズレター　２月号（希望者のみ）
・クマヒラさんより”抜粋のつづり”

３．お知らせ
・ロータリー財団・米山奨学　確定申告用領収について
１月31日発送したに２月会費に同封して郵送いたし
ましたのでご確認下さい。原則再発行は出来ませ
んので大切に保管して下さい。
・インターシティ･ミーティングについて
２月９日（日）14時からリーガロイヤルホテル広島に
て開催されす。受付は正副幹事が行います。出欠
の変更がある方は事務局までお知らせください。
・次週２月14日（金）は休会のため例会はございませ
ん次回の例会は21日になりますので、お間違えない
ようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

４．回覧物
・2025-26年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部880円、５月中旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・先週の職場訪問例会では奉仕プロジェクトチーム委
員会の皆さん・高藤副幹事さん、お世話になりました
・山川様、本日の卓話楽しみにしています。
高藤孝一（W）
・本日、卓話いただく山川様、よろしくお願いします。
・本日、藤井幹事の代理をさせてもらいます。よろしくお
願いします。

田上剛
山川翔太様、広島城南RCにようこそお越しくださいま
した。本日の卓話を楽しみにしております。よろしくお願
い致します。
吉村元亨（W）
・古希になりました。
・ニュージーランド2週間、5日間は山登り、クライスト
チャーチのRCにも参加しました。

竹岡龍太郎
先日の職場訪問例会が無事に終わりました。ご参加、
ご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。
橋沢宏弥（T）
山川さん、この度は、一つ返事で来日して頂きありがと
うございます！皆様とのご縁が出来、国際奉仕に繋
がっていければと思ってます！本日は、よろしくお願いし
ます。
福山正剛（W）
久しぶりの例会出席です。山川様、卓話楽しみにして
おります。
二上真也
山川さん、本日ようこそお越しくださいました。卓話楽し
みにしておりますので、よろしくお願いします。
竹村有右
山川さん、ようこそお越しくださいました。そして来日あ
りがとうございます。本日の卓話楽しみにしております。
よろしくお願いいたします。
南真一（W）
山川様、本日はお越しくださりありがとうございます。卓
話楽しみにしています。よろしくお願いいたします。

合計17,000円

プログラム
来賓卓話
私とカンボジア
Taiga works/ASE Cambodia 
代表取締役社長
山川　翔太様

2月9日開催インターシティミーティング
25名で参加しました。

第1347回例会　2025年2月21日
グループ７
佐藤　二郎ガバナー補佐　
インターシティ･ミーティングのお礼

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は出張の為、古江副会長

にお願いしています。
本日の例会には2024-2025グ

ループ7ガバナー補佐佐藤さんが
お越しになられています。
平素よりご指導頂き感謝申し上

げます。本日はどうぞ宜しくお願いいたします。
2月9日インターシティ－ミーティングに参加の会員の皆

さんありがとうございました。
RC120周年記念事業実行委員会松田委員長・高藤
副委員長さんには記念事業の報告とこれまでの計画・調
整等でご尽力頂き、感謝申し上げます。
次年度、二上会長年度には当クラブがインターシティ

ミーティングの担当クラブになっていますので開催まで1
年となりました。準備が加速していきますので会員皆さん
と伴に成功裏になるようご協力をお願い致します。
2月23日はロータリークラブの設立日となります。ポール

ハリス氏によりシカゴで1905年（明治38年）2月23日に創
立され120年の長きにわたり世界でロータリークラブの活
動がなされています。2月23日は「世界理解の日」となりま
す。「世界理解と平和の日」が続くように国際理解・友情・
平和への貢献を意識していくようにとロータリーの目的の
4項目を奨励することを心掛けたいと思います。
本日の会員卓話、ロータリーについて　松田会員・戸

田会員　よろしくお願いします。
当クラブの生き字引の会員の卓話で私も欠席がとても
残念です。
2月は平和構築と紛争予防月間ですが、アメリカ合衆
国トランプ大統領就任によりウクライナやヨーロッパ各国
との戦争終結に向けてのスタンスが大きく異なり大国の
力による変更が出始めて戦後の平和への取組や支援

の在り方も否定されているようで残念でなりません。
日本も自国で国を守るために防衛費の増加や離島で
の自衛隊の基地造成等、自国防衛に対しての整備が進
められている事に平和都市にいる私たちは何が出来る
のか？ロータリアンとして考えていく必要があるのではな
いでしょうか？
会長時間を終わります。
時間が余れば、RI理事会の決定事項（2024年10月）
2024年10月14日～16日アメリカ・イリノイ州エバンストン
本部で行われ、15の委員会報告・53の決定がなされて
います。ロータリーの友　P52～53をご覧ください。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

記念日（配偶者誕生日）
高藤　孝一（高藤　美香） 12日

入会月
佐々木優子 平成21年2月13日
藤井　　巌 平成25年2月15日
橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
門田　充慶 昭和48年2月1日 
  メットライフ生命保険㈱
木本　博之 平成16年2月1日
  ひろしま交流協同組合
福田　亜見 令和04年2月22日
  ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：２月14･28日
・2月例会のご案内…出欠について回答が分かる
方は、お帰りの際に回答用紙を受付に提出願いま
す。
・クラブオープン例会のご案内

・第７回理事会議事録
・職場訪問例会最終のご案内（参加者のみ）
・クラブアッセンブリーのご案内…16日にメールにて
ご案内して、未回答の方に配付しています。　
・会報11月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・次週31日はスパイラルガーデン大州にて職場訪問
例会が開催されます。例会場が変更になりますの
で、お間違えないようお願いします。出欠に変更が
ある方は事務局までお知らせください。
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
グループ7ガバナー補佐　佐藤二郎（H）IMの御礼として
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。本日、佐藤二郎様
ようこそお越しくださいました。ごゆっくりお過ごしくださ
い。そして、本日卓話をしていただける、松田会員、戸
田会員、大変楽しみにしています、よろしくお願いしま
す
高藤孝一（W）
・グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、本日はよろしく
お願いします。
・先日のIMにて120周年事業の報告をさせてもらい2
回かみましたので出宝します。

藤井巌（W）
・本日の卓話、松田会員・戸田会員、宜しく御願い致し
ます。
・先週は、例会欠席してしまい、ご迷惑をおかけ致しま
した。
松田文雄（W）
・本日、｢ロータリーについて｣卓話をさせていただきま
す。
・今月、月の3分の2は、座長・委員長・会長職の職務が
ドッと来て、会議の司会と出張でほぼ壊れています。

戸田拓夫（W）
本日卓話をします、適当な話で申し訳ございませんが、
優しく聞いてください。

田上剛（W）
・佐藤ガバナー補佐、ようこそいらっしゃいました。宜しく
御願い致します。
・松田会員・戸田会員、本日の卓話を楽しみにしていま
す。よろしくお願いいたします。

田中地宏保（W）
なかなか例会出席できず、ぎっくり腰になったりと散々
な1・2月でしたが、ようやく出席できました。
大畑哲也（T）
今回のIM欠席いたしましたので出宝いたします。申し
訳ありませんでした。
二上真也
本日の卓話、松田会員・戸田会員、よろしくお願いします。
竹村有右
松田さん・戸田さん、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。勉強させていただきます。
平井篤志
2月23日は、税理士記念日でもあります。申告はお早め
に。最近、深夜まで仕事すると次の日に響くようになりま
した。
南真一（W）
グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、お越し頂きあり
がとうございます。
松田会員・戸田会員、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。

合計　27,000円

愛のコイン箱
5,550円

プログラム
会員卓話
ロータリーについて
松田　文雄会員

戸田　拓夫会員
【卓話～ロータリー雑感】
本日は、ロータリー雑感と題し

て、取り留めの無いお話をします。
私は、父が広島東ロータリーク

ラブの会員でしたので、1960年代
頃からロータリークラブやロータリ

アンと親交がありました。
1971年に青少年交換プログラムで一年間アメリカに
行かせて戴きました。できが良い学生では無かったので
すが、ロータリアンの方々のご尽力により、留学することが
出来ました。
その時に将来は「こんなステキな大人になりたい、ロー

タリアンになりたい」そう思いました。
アメリカは当時、1ドルが360円で渡米してすぐニクソン
ショックが来て、280円ぐらいになりました。一年の間にソ
連とアメリカが戦争になるのではないかという事態もあり、
グアム島で横井庄一日本兵が見つかったり、テルアビブ
では連合赤軍の乱射事件があったり、大変な年でした。
乱射事件の時には、学校へ行くと、イタリア系とユダヤ
系の街だったので、「日本人は謝罪しろ！」などと言われ
て、ワシがなんで謝るんじゃと思いつつ謝っていました。
17歳ぐらいの少年には、印象強い経験で、その後の物の
見方や考え方に大きく変化がありました。
それにしても、お世話くださったロータリアンの方々から

は、本当に影響を受け、ロータリアンに知己を得たことは、
その後の人生において、大きな財産となっています。
その頃から「四つのテスト」は私の生きる指針になって
いて、個人の生活でも、仕事上でも、あらゆる場面で活用
しています。私とか、河中会員、竹岡会員は、少林寺拳法
を修行して来ましたが、少林寺拳法に入門すると、まず
教えられるのが「人、人、人、すべては人の質にある」とい
うことです。人が集まるだけではダメで、その「質」が大切
だということですが、ロータリークラブにも通じるところがあ
ります。正しい人がつながって行けば、平和な社会が訪
れるという簡単なことなのですが、ロータリーでも、まず人
を知る機会を得る、親睦する、交流することを第一義とし
ています。つまり、良き人を知り、知ることで自分を高めて
ゆく、そこに家族や職場、地域を巻き込んで、正しい社会
を創ろうと努力する。そういう人と地域社会がつながり、
増えることで平和な社会が構築できるという、単純明快
な理念がロータリーの根本だと思います。
私がロータリアンに出会い、目からうろこが落ちて感化

されたように、人を知り、お互いが感化し合って、人間性
を高め、職場や業界を正しく高めてゆく、それがロータ
リーではないかと思っています。
最後にいくつかの提案をしてみます。ロータリーは親

睦と交流を大切にしています。
では、ゲスト卓話の時に、みなさんはゲストと名刺交換

をしていますか？ゲストの方 も々、それを待っていますの
で、これからは是非、名刺交換をしてお話を交わして下
さればと思います。
また、その例会ですが、SAAというのは、ニコニコ箱だ
けが仕事ではありませんで、鬼軍曹といわれるぐらい、例
会場の監督として、クラブによっては幹事ではなく、SAA
が進行をするクラブもありますから、目配り、気配りをしな
がら、タイムキーパーとしても、時間をしっかり守らせるよう
にして貰いたいと思います。
最後に奉仕部門ですが、41名のクラブに多くの委員
会とか事業をする余力も資金もありません。出来れば委
員会を選択制にして、１～２の事業にして委員会をしっか
り構築して議論検討し、資金もしっかり使って行くことが、
クラブの真の活性化に繋がるのではないかと個人的に
思っています。　以上
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第1346回例会　2025年2月7日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。　
先週の職場訪問例会、ご苦労
様でした。職業奉仕プロジェクト
チーム竹岡委員長、施設の準備
や例会場確保でご尽力頂きまし
た高藤副幹事さんお世話になりま
した。
大州スパイラルガーデン昼食時でしたが多くの人がい

て驚きました。有名ということでおはぎを買って帰りまし
た。
2月1日に広島東南ロータリークラブ創立65周年記念
例会・懇親会に藤井幹事と出席して参りました。姉妹クラ
ブの台中RC・パールハーバーRC・仙台南RC等約170名
の参加により盛大に行われました。
2月は、平和構築と紛争予防月間となっています。
平和の推進におけるロータリーの4つの役割について
実践者、教育者、調停者、提唱者としての役割があり、
ロータリー活動は平和な社会への最適な条件を作り出
すために行動しています。疾病との闘い、水と衛生、母子
の健康、教育の支援、地経済の発展といった分野に行
動しています。アメリカ大統領トランプ氏の脱退（WHO
世界保健機関・国連人権理事会）等で各支援の基金が
どうなるのか気になります。
ロシアとウクライアナの紛争も3年を超え、中東での紛
争・各地での内戦をはじめ多の犠牲者が出ていることに
国連をはじめ多くの国々の努力が報われない現実に憂
慮します。戦後80年の2025年に世界平和が近づくことを
願います。
本日の卓話者　Taiga works / ASE　Cambodia
代表取締役　山川　翔太　様「私とカンボジア」の話を

楽しみにしています。宜しくお願い致します。
会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
吉村　元亨（古希） 10日
藤原　智昭  14日
青野　大輔  15日
藤井　　巌  17日
南　　真一  23日
福田　亜見  28日

連続出席100％
佐々木優子　　16年間連続100％出席
藤井　　巌　　12年間連続100％出席
橋沢　宏弥　　 6年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　154円になりました。
（１月157円）
2．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　２月号
・ガバナーズレター　２月号（希望者のみ）
・クマヒラさんより”抜粋のつづり”

３．お知らせ
・ロータリー財団・米山奨学　確定申告用領収について
１月31日発送したに２月会費に同封して郵送いたし
ましたのでご確認下さい。原則再発行は出来ませ
んので大切に保管して下さい。
・インターシティ･ミーティングについて
２月９日（日）14時からリーガロイヤルホテル広島に
て開催されす。受付は正副幹事が行います。出欠
の変更がある方は事務局までお知らせください。
・次週２月14日（金）は休会のため例会はございませ
ん次回の例会は21日になりますので、お間違えない
ようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

４．回覧物
・2025-26年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部880円、５月中旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・先週の職場訪問例会では奉仕プロジェクトチーム委
員会の皆さん・高藤副幹事さん、お世話になりました
・山川様、本日の卓話楽しみにしています。
高藤孝一（W）
・本日、卓話いただく山川様、よろしくお願いします。
・本日、藤井幹事の代理をさせてもらいます。よろしくお
願いします。

田上剛
山川翔太様、広島城南RCにようこそお越しくださいま
した。本日の卓話を楽しみにしております。よろしくお願
い致します。
吉村元亨（W）
・古希になりました。
・ニュージーランド2週間、5日間は山登り、クライスト
チャーチのRCにも参加しました。

竹岡龍太郎
先日の職場訪問例会が無事に終わりました。ご参加、
ご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。
橋沢宏弥（T）
山川さん、この度は、一つ返事で来日して頂きありがと
うございます！皆様とのご縁が出来、国際奉仕に繋
がっていければと思ってます！本日は、よろしくお願いし
ます。
福山正剛（W）
久しぶりの例会出席です。山川様、卓話楽しみにして
おります。
二上真也
山川さん、本日ようこそお越しくださいました。卓話楽し
みにしておりますので、よろしくお願いします。
竹村有右
山川さん、ようこそお越しくださいました。そして来日あ
りがとうございます。本日の卓話楽しみにしております。
よろしくお願いいたします。
南真一（W）
山川様、本日はお越しくださりありがとうございます。卓
話楽しみにしています。よろしくお願いいたします。

合計17,000円

プログラム
来賓卓話
私とカンボジア
Taiga works/ASE Cambodia 
代表取締役社長
山川　翔太様

2月9日開催インターシティミーティング
25名で参加しました。

第1347回例会　2025年2月21日
グループ７
佐藤　二郎ガバナー補佐　
インターシティ･ミーティングのお礼

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は出張の為、古江副会長

にお願いしています。
本日の例会には2024-2025グ

ループ7ガバナー補佐佐藤さんが
お越しになられています。
平素よりご指導頂き感謝申し上

げます。本日はどうぞ宜しくお願いいたします。
2月9日インターシティ－ミーティングに参加の会員の皆

さんありがとうございました。
RC120周年記念事業実行委員会松田委員長・高藤
副委員長さんには記念事業の報告とこれまでの計画・調
整等でご尽力頂き、感謝申し上げます。
次年度、二上会長年度には当クラブがインターシティ

ミーティングの担当クラブになっていますので開催まで1
年となりました。準備が加速していきますので会員皆さん
と伴に成功裏になるようご協力をお願い致します。
2月23日はロータリークラブの設立日となります。ポール

ハリス氏によりシカゴで1905年（明治38年）2月23日に創
立され120年の長きにわたり世界でロータリークラブの活
動がなされています。2月23日は「世界理解の日」となりま
す。「世界理解と平和の日」が続くように国際理解・友情・
平和への貢献を意識していくようにとロータリーの目的の
4項目を奨励することを心掛けたいと思います。
本日の会員卓話、ロータリーについて　松田会員・戸

田会員　よろしくお願いします。
当クラブの生き字引の会員の卓話で私も欠席がとても
残念です。
2月は平和構築と紛争予防月間ですが、アメリカ合衆
国トランプ大統領就任によりウクライナやヨーロッパ各国
との戦争終結に向けてのスタンスが大きく異なり大国の
力による変更が出始めて戦後の平和への取組や支援

の在り方も否定されているようで残念でなりません。
日本も自国で国を守るために防衛費の増加や離島で
の自衛隊の基地造成等、自国防衛に対しての整備が進
められている事に平和都市にいる私たちは何が出来る
のか？ロータリアンとして考えていく必要があるのではな
いでしょうか？
会長時間を終わります。
時間が余れば、RI理事会の決定事項（2024年10月）
2024年10月14日～16日アメリカ・イリノイ州エバンストン
本部で行われ、15の委員会報告・53の決定がなされて
います。ロータリーの友　P52～53をご覧ください。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

記念日（配偶者誕生日）
高藤　孝一（高藤　美香） 12日

入会月
佐々木優子 平成21年2月13日
藤井　　巌 平成25年2月15日
橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
門田　充慶 昭和48年2月1日 
  メットライフ生命保険㈱
木本　博之 平成16年2月1日
  ひろしま交流協同組合
福田　亜見 令和04年2月22日
  ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：２月14･28日
・2月例会のご案内…出欠について回答が分かる
方は、お帰りの際に回答用紙を受付に提出願いま
す。
・クラブオープン例会のご案内

・第７回理事会議事録
・職場訪問例会最終のご案内（参加者のみ）
・クラブアッセンブリーのご案内…16日にメールにて
ご案内して、未回答の方に配付しています。　
・会報11月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・次週31日はスパイラルガーデン大州にて職場訪問
例会が開催されます。例会場が変更になりますの
で、お間違えないようお願いします。出欠に変更が
ある方は事務局までお知らせください。
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
グループ7ガバナー補佐　佐藤二郎（H）IMの御礼として
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。本日、佐藤二郎様
ようこそお越しくださいました。ごゆっくりお過ごしくださ
い。そして、本日卓話をしていただける、松田会員、戸
田会員、大変楽しみにしています、よろしくお願いしま
す
高藤孝一（W）
・グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、本日はよろしく
お願いします。
・先日のIMにて120周年事業の報告をさせてもらい2
回かみましたので出宝します。

藤井巌（W）
・本日の卓話、松田会員・戸田会員、宜しく御願い致し
ます。
・先週は、例会欠席してしまい、ご迷惑をおかけ致しま
した。
松田文雄（W）
・本日、｢ロータリーについて｣卓話をさせていただきま
す。
・今月、月の3分の2は、座長・委員長・会長職の職務が
ドッと来て、会議の司会と出張でほぼ壊れています。

戸田拓夫（W）
本日卓話をします、適当な話で申し訳ございませんが、
優しく聞いてください。

田上剛（W）
・佐藤ガバナー補佐、ようこそいらっしゃいました。宜しく
御願い致します。
・松田会員・戸田会員、本日の卓話を楽しみにしていま
す。よろしくお願いいたします。

田中地宏保（W）
なかなか例会出席できず、ぎっくり腰になったりと散々
な1・2月でしたが、ようやく出席できました。
大畑哲也（T）
今回のIM欠席いたしましたので出宝いたします。申し
訳ありませんでした。
二上真也
本日の卓話、松田会員・戸田会員、よろしくお願いします。
竹村有右
松田さん・戸田さん、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。勉強させていただきます。
平井篤志
2月23日は、税理士記念日でもあります。申告はお早め
に。最近、深夜まで仕事すると次の日に響くようになりま
した。
南真一（W）
グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、お越し頂きあり
がとうございます。
松田会員・戸田会員、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。

合計　27,000円

愛のコイン箱
5,550円

プログラム
会員卓話
ロータリーについて
松田　文雄会員

戸田　拓夫会員
【卓話～ロータリー雑感】
本日は、ロータリー雑感と題し

て、取り留めの無いお話をします。
私は、父が広島東ロータリーク

ラブの会員でしたので、1960年代
頃からロータリークラブやロータリ

アンと親交がありました。
1971年に青少年交換プログラムで一年間アメリカに
行かせて戴きました。できが良い学生では無かったので
すが、ロータリアンの方々のご尽力により、留学することが
出来ました。
その時に将来は「こんなステキな大人になりたい、ロー

タリアンになりたい」そう思いました。
アメリカは当時、1ドルが360円で渡米してすぐニクソン
ショックが来て、280円ぐらいになりました。一年の間にソ
連とアメリカが戦争になるのではないかという事態もあり、
グアム島で横井庄一日本兵が見つかったり、テルアビブ
では連合赤軍の乱射事件があったり、大変な年でした。
乱射事件の時には、学校へ行くと、イタリア系とユダヤ
系の街だったので、「日本人は謝罪しろ！」などと言われ
て、ワシがなんで謝るんじゃと思いつつ謝っていました。
17歳ぐらいの少年には、印象強い経験で、その後の物の
見方や考え方に大きく変化がありました。
それにしても、お世話くださったロータリアンの方々から

は、本当に影響を受け、ロータリアンに知己を得たことは、
その後の人生において、大きな財産となっています。
その頃から「四つのテスト」は私の生きる指針になって
いて、個人の生活でも、仕事上でも、あらゆる場面で活用
しています。私とか、河中会員、竹岡会員は、少林寺拳法
を修行して来ましたが、少林寺拳法に入門すると、まず
教えられるのが「人、人、人、すべては人の質にある」とい
うことです。人が集まるだけではダメで、その「質」が大切
だということですが、ロータリークラブにも通じるところがあ
ります。正しい人がつながって行けば、平和な社会が訪
れるという簡単なことなのですが、ロータリーでも、まず人
を知る機会を得る、親睦する、交流することを第一義とし
ています。つまり、良き人を知り、知ることで自分を高めて
ゆく、そこに家族や職場、地域を巻き込んで、正しい社会
を創ろうと努力する。そういう人と地域社会がつながり、
増えることで平和な社会が構築できるという、単純明快
な理念がロータリーの根本だと思います。
私がロータリアンに出会い、目からうろこが落ちて感化

されたように、人を知り、お互いが感化し合って、人間性
を高め、職場や業界を正しく高めてゆく、それがロータ
リーではないかと思っています。
最後にいくつかの提案をしてみます。ロータリーは親

睦と交流を大切にしています。
では、ゲスト卓話の時に、みなさんはゲストと名刺交換

をしていますか？ゲストの方 も々、それを待っていますの
で、これからは是非、名刺交換をしてお話を交わして下
さればと思います。
また、その例会ですが、SAAというのは、ニコニコ箱だ
けが仕事ではありませんで、鬼軍曹といわれるぐらい、例
会場の監督として、クラブによっては幹事ではなく、SAA
が進行をするクラブもありますから、目配り、気配りをしな
がら、タイムキーパーとしても、時間をしっかり守らせるよう
にして貰いたいと思います。
最後に奉仕部門ですが、41名のクラブに多くの委員
会とか事業をする余力も資金もありません。出来れば委
員会を選択制にして、１～２の事業にして委員会をしっか
り構築して議論検討し、資金もしっかり使って行くことが、
クラブの真の活性化に繋がるのではないかと個人的に
思っています。　以上
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第1346回例会　2025年2月7日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。　
先週の職場訪問例会、ご苦労
様でした。職業奉仕プロジェクト
チーム竹岡委員長、施設の準備
や例会場確保でご尽力頂きまし
た高藤副幹事さんお世話になりま
した。
大州スパイラルガーデン昼食時でしたが多くの人がい

て驚きました。有名ということでおはぎを買って帰りまし
た。
2月1日に広島東南ロータリークラブ創立65周年記念
例会・懇親会に藤井幹事と出席して参りました。姉妹クラ
ブの台中RC・パールハーバーRC・仙台南RC等約170名
の参加により盛大に行われました。
2月は、平和構築と紛争予防月間となっています。
平和の推進におけるロータリーの4つの役割について
実践者、教育者、調停者、提唱者としての役割があり、
ロータリー活動は平和な社会への最適な条件を作り出
すために行動しています。疾病との闘い、水と衛生、母子
の健康、教育の支援、地経済の発展といった分野に行
動しています。アメリカ大統領トランプ氏の脱退（WHO
世界保健機関・国連人権理事会）等で各支援の基金が
どうなるのか気になります。
ロシアとウクライアナの紛争も3年を超え、中東での紛
争・各地での内戦をはじめ多の犠牲者が出ていることに
国連をはじめ多くの国々の努力が報われない現実に憂
慮します。戦後80年の2025年に世界平和が近づくことを
願います。
本日の卓話者　Taiga works / ASE　Cambodia
代表取締役　山川　翔太　様「私とカンボジア」の話を

楽しみにしています。宜しくお願い致します。
会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
吉村　元亨（古希） 10日
藤原　智昭  14日
青野　大輔  15日
藤井　　巌  17日
南　　真一  23日
福田　亜見  28日

連続出席100％
佐々木優子　　16年間連続100％出席
藤井　　巌　　12年間連続100％出席
橋沢　宏弥　　 6年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　154円になりました。
（１月157円）
2．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　２月号
・ガバナーズレター　２月号（希望者のみ）
・クマヒラさんより”抜粋のつづり”

３．お知らせ
・ロータリー財団・米山奨学　確定申告用領収について
１月31日発送したに２月会費に同封して郵送いたし
ましたのでご確認下さい。原則再発行は出来ませ
んので大切に保管して下さい。
・インターシティ･ミーティングについて
２月９日（日）14時からリーガロイヤルホテル広島に
て開催されす。受付は正副幹事が行います。出欠
の変更がある方は事務局までお知らせください。
・次週２月14日（金）は休会のため例会はございませ
ん次回の例会は21日になりますので、お間違えない
ようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

４．回覧物
・2025-26年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部880円、５月中旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・先週の職場訪問例会では奉仕プロジェクトチーム委
員会の皆さん・高藤副幹事さん、お世話になりました
・山川様、本日の卓話楽しみにしています。
高藤孝一（W）
・本日、卓話いただく山川様、よろしくお願いします。
・本日、藤井幹事の代理をさせてもらいます。よろしくお
願いします。

田上剛
山川翔太様、広島城南RCにようこそお越しくださいま
した。本日の卓話を楽しみにしております。よろしくお願
い致します。
吉村元亨（W）
・古希になりました。
・ニュージーランド2週間、5日間は山登り、クライスト
チャーチのRCにも参加しました。

竹岡龍太郎
先日の職場訪問例会が無事に終わりました。ご参加、
ご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。
橋沢宏弥（T）
山川さん、この度は、一つ返事で来日して頂きありがと
うございます！皆様とのご縁が出来、国際奉仕に繋
がっていければと思ってます！本日は、よろしくお願いし
ます。
福山正剛（W）
久しぶりの例会出席です。山川様、卓話楽しみにして
おります。
二上真也
山川さん、本日ようこそお越しくださいました。卓話楽し
みにしておりますので、よろしくお願いします。
竹村有右
山川さん、ようこそお越しくださいました。そして来日あ
りがとうございます。本日の卓話楽しみにしております。
よろしくお願いいたします。
南真一（W）
山川様、本日はお越しくださりありがとうございます。卓
話楽しみにしています。よろしくお願いいたします。

合計17,000円

プログラム
来賓卓話
私とカンボジア
Taiga works/ASE Cambodia 
代表取締役社長
山川　翔太様

2月9日開催インターシティミーティング
25名で参加しました。

第1347回例会　2025年2月21日
グループ７
佐藤　二郎ガバナー補佐　
インターシティ･ミーティングのお礼

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は出張の為、古江副会長

にお願いしています。
本日の例会には2024-2025グ

ループ7ガバナー補佐佐藤さんが
お越しになられています。
平素よりご指導頂き感謝申し上

げます。本日はどうぞ宜しくお願いいたします。
2月9日インターシティ－ミーティングに参加の会員の皆

さんありがとうございました。
RC120周年記念事業実行委員会松田委員長・高藤
副委員長さんには記念事業の報告とこれまでの計画・調
整等でご尽力頂き、感謝申し上げます。
次年度、二上会長年度には当クラブがインターシティ

ミーティングの担当クラブになっていますので開催まで1
年となりました。準備が加速していきますので会員皆さん
と伴に成功裏になるようご協力をお願い致します。
2月23日はロータリークラブの設立日となります。ポール

ハリス氏によりシカゴで1905年（明治38年）2月23日に創
立され120年の長きにわたり世界でロータリークラブの活
動がなされています。2月23日は「世界理解の日」となりま
す。「世界理解と平和の日」が続くように国際理解・友情・
平和への貢献を意識していくようにとロータリーの目的の
4項目を奨励することを心掛けたいと思います。
本日の会員卓話、ロータリーについて　松田会員・戸

田会員　よろしくお願いします。
当クラブの生き字引の会員の卓話で私も欠席がとても
残念です。
2月は平和構築と紛争予防月間ですが、アメリカ合衆
国トランプ大統領就任によりウクライナやヨーロッパ各国
との戦争終結に向けてのスタンスが大きく異なり大国の
力による変更が出始めて戦後の平和への取組や支援

の在り方も否定されているようで残念でなりません。
日本も自国で国を守るために防衛費の増加や離島で
の自衛隊の基地造成等、自国防衛に対しての整備が進
められている事に平和都市にいる私たちは何が出来る
のか？ロータリアンとして考えていく必要があるのではな
いでしょうか？
会長時間を終わります。
時間が余れば、RI理事会の決定事項（2024年10月）
2024年10月14日～16日アメリカ・イリノイ州エバンストン
本部で行われ、15の委員会報告・53の決定がなされて
います。ロータリーの友　P52～53をご覧ください。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

記念日（配偶者誕生日）
高藤　孝一（高藤　美香） 12日

入会月
佐々木優子 平成21年2月13日
藤井　　巌 平成25年2月15日
橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
門田　充慶 昭和48年2月1日 
  メットライフ生命保険㈱
木本　博之 平成16年2月1日
  ひろしま交流協同組合
福田　亜見 令和04年2月22日
  ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：２月14･28日
・2月例会のご案内…出欠について回答が分かる
方は、お帰りの際に回答用紙を受付に提出願いま
す。
・クラブオープン例会のご案内

・第７回理事会議事録
・職場訪問例会最終のご案内（参加者のみ）
・クラブアッセンブリーのご案内…16日にメールにて
ご案内して、未回答の方に配付しています。　
・会報11月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・次週31日はスパイラルガーデン大州にて職場訪問
例会が開催されます。例会場が変更になりますの
で、お間違えないようお願いします。出欠に変更が
ある方は事務局までお知らせください。
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
グループ7ガバナー補佐　佐藤二郎（H）IMの御礼として
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。本日、佐藤二郎様
ようこそお越しくださいました。ごゆっくりお過ごしくださ
い。そして、本日卓話をしていただける、松田会員、戸
田会員、大変楽しみにしています、よろしくお願いしま
す
高藤孝一（W）
・グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、本日はよろしく
お願いします。
・先日のIMにて120周年事業の報告をさせてもらい2
回かみましたので出宝します。

藤井巌（W）
・本日の卓話、松田会員・戸田会員、宜しく御願い致し
ます。
・先週は、例会欠席してしまい、ご迷惑をおかけ致しま
した。
松田文雄（W）
・本日、｢ロータリーについて｣卓話をさせていただきま
す。
・今月、月の3分の2は、座長・委員長・会長職の職務が
ドッと来て、会議の司会と出張でほぼ壊れています。

戸田拓夫（W）
本日卓話をします、適当な話で申し訳ございませんが、
優しく聞いてください。

田上剛（W）
・佐藤ガバナー補佐、ようこそいらっしゃいました。宜しく
御願い致します。
・松田会員・戸田会員、本日の卓話を楽しみにしていま
す。よろしくお願いいたします。

田中地宏保（W）
なかなか例会出席できず、ぎっくり腰になったりと散々
な1・2月でしたが、ようやく出席できました。
大畑哲也（T）
今回のIM欠席いたしましたので出宝いたします。申し
訳ありませんでした。
二上真也
本日の卓話、松田会員・戸田会員、よろしくお願いします。
竹村有右
松田さん・戸田さん、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。勉強させていただきます。
平井篤志
2月23日は、税理士記念日でもあります。申告はお早め
に。最近、深夜まで仕事すると次の日に響くようになりま
した。
南真一（W）
グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、お越し頂きあり
がとうございます。
松田会員・戸田会員、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。

合計　27,000円

愛のコイン箱
5,550円

プログラム
会員卓話
ロータリーについて
松田　文雄会員

戸田　拓夫会員
【卓話～ロータリー雑感】
本日は、ロータリー雑感と題し

て、取り留めの無いお話をします。
私は、父が広島東ロータリーク

ラブの会員でしたので、1960年代
頃からロータリークラブやロータリ

アンと親交がありました。
1971年に青少年交換プログラムで一年間アメリカに
行かせて戴きました。できが良い学生では無かったので
すが、ロータリアンの方々のご尽力により、留学することが
出来ました。
その時に将来は「こんなステキな大人になりたい、ロー

タリアンになりたい」そう思いました。
アメリカは当時、1ドルが360円で渡米してすぐニクソン
ショックが来て、280円ぐらいになりました。一年の間にソ
連とアメリカが戦争になるのではないかという事態もあり、
グアム島で横井庄一日本兵が見つかったり、テルアビブ
では連合赤軍の乱射事件があったり、大変な年でした。
乱射事件の時には、学校へ行くと、イタリア系とユダヤ
系の街だったので、「日本人は謝罪しろ！」などと言われ
て、ワシがなんで謝るんじゃと思いつつ謝っていました。
17歳ぐらいの少年には、印象強い経験で、その後の物の
見方や考え方に大きく変化がありました。
それにしても、お世話くださったロータリアンの方々から

は、本当に影響を受け、ロータリアンに知己を得たことは、
その後の人生において、大きな財産となっています。
その頃から「四つのテスト」は私の生きる指針になって
いて、個人の生活でも、仕事上でも、あらゆる場面で活用
しています。私とか、河中会員、竹岡会員は、少林寺拳法
を修行して来ましたが、少林寺拳法に入門すると、まず
教えられるのが「人、人、人、すべては人の質にある」とい
うことです。人が集まるだけではダメで、その「質」が大切
だということですが、ロータリークラブにも通じるところがあ
ります。正しい人がつながって行けば、平和な社会が訪
れるという簡単なことなのですが、ロータリーでも、まず人
を知る機会を得る、親睦する、交流することを第一義とし
ています。つまり、良き人を知り、知ることで自分を高めて
ゆく、そこに家族や職場、地域を巻き込んで、正しい社会
を創ろうと努力する。そういう人と地域社会がつながり、
増えることで平和な社会が構築できるという、単純明快
な理念がロータリーの根本だと思います。
私がロータリアンに出会い、目からうろこが落ちて感化

されたように、人を知り、お互いが感化し合って、人間性
を高め、職場や業界を正しく高めてゆく、それがロータ
リーではないかと思っています。
最後にいくつかの提案をしてみます。ロータリーは親

睦と交流を大切にしています。
では、ゲスト卓話の時に、みなさんはゲストと名刺交換

をしていますか？ゲストの方 も々、それを待っていますの
で、これからは是非、名刺交換をしてお話を交わして下
さればと思います。
また、その例会ですが、SAAというのは、ニコニコ箱だ
けが仕事ではありませんで、鬼軍曹といわれるぐらい、例
会場の監督として、クラブによっては幹事ではなく、SAA
が進行をするクラブもありますから、目配り、気配りをしな
がら、タイムキーパーとしても、時間をしっかり守らせるよう
にして貰いたいと思います。
最後に奉仕部門ですが、41名のクラブに多くの委員
会とか事業をする余力も資金もありません。出来れば委
員会を選択制にして、１～２の事業にして委員会をしっか
り構築して議論検討し、資金もしっかり使って行くことが、
クラブの真の活性化に繋がるのではないかと個人的に
思っています。　以上

2024～2025年度 2025年2月会報

8



第1346回例会　2025年2月7日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。　
先週の職場訪問例会、ご苦労
様でした。職業奉仕プロジェクト
チーム竹岡委員長、施設の準備
や例会場確保でご尽力頂きまし
た高藤副幹事さんお世話になりま
した。
大州スパイラルガーデン昼食時でしたが多くの人がい

て驚きました。有名ということでおはぎを買って帰りまし
た。
2月1日に広島東南ロータリークラブ創立65周年記念
例会・懇親会に藤井幹事と出席して参りました。姉妹クラ
ブの台中RC・パールハーバーRC・仙台南RC等約170名
の参加により盛大に行われました。
2月は、平和構築と紛争予防月間となっています。
平和の推進におけるロータリーの4つの役割について
実践者、教育者、調停者、提唱者としての役割があり、
ロータリー活動は平和な社会への最適な条件を作り出
すために行動しています。疾病との闘い、水と衛生、母子
の健康、教育の支援、地経済の発展といった分野に行
動しています。アメリカ大統領トランプ氏の脱退（WHO
世界保健機関・国連人権理事会）等で各支援の基金が
どうなるのか気になります。
ロシアとウクライアナの紛争も3年を超え、中東での紛
争・各地での内戦をはじめ多の犠牲者が出ていることに
国連をはじめ多くの国々の努力が報われない現実に憂
慮します。戦後80年の2025年に世界平和が近づくことを
願います。
本日の卓話者　Taiga works / ASE　Cambodia
代表取締役　山川　翔太　様「私とカンボジア」の話を

楽しみにしています。宜しくお願い致します。
会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
吉村　元亨（古希） 10日
藤原　智昭  14日
青野　大輔  15日
藤井　　巌  17日
南　　真一  23日
福田　亜見  28日

連続出席100％
佐々木優子　　16年間連続100％出席
藤井　　巌　　12年間連続100％出席
橋沢　宏弥　　 6年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
２月１日より１ドル　154円になりました。
（１月157円）
2．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　２月号
・ガバナーズレター　２月号（希望者のみ）
・クマヒラさんより”抜粋のつづり”

３．お知らせ
・ロータリー財団・米山奨学　確定申告用領収について
１月31日発送したに２月会費に同封して郵送いたし
ましたのでご確認下さい。原則再発行は出来ませ
んので大切に保管して下さい。
・インターシティ･ミーティングについて
２月９日（日）14時からリーガロイヤルホテル広島に
て開催されす。受付は正副幹事が行います。出欠
の変更がある方は事務局までお知らせください。
・次週２月14日（金）は休会のため例会はございませ
ん次回の例会は21日になりますので、お間違えない
ようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

４．回覧物
・2025-26年度ロータリー手帳お買い上げのお願い
１部880円、５月中旬出来上がり予定。
クラブの会員名簿手帳版とは異なり、スケジュール
帳になります。お間違えのないようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・先週の職場訪問例会では奉仕プロジェクトチーム委
員会の皆さん・高藤副幹事さん、お世話になりました
・山川様、本日の卓話楽しみにしています。
高藤孝一（W）
・本日、卓話いただく山川様、よろしくお願いします。
・本日、藤井幹事の代理をさせてもらいます。よろしくお
願いします。

田上剛
山川翔太様、広島城南RCにようこそお越しくださいま
した。本日の卓話を楽しみにしております。よろしくお願
い致します。
吉村元亨（W）
・古希になりました。
・ニュージーランド2週間、5日間は山登り、クライスト
チャーチのRCにも参加しました。

竹岡龍太郎
先日の職場訪問例会が無事に終わりました。ご参加、
ご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。
橋沢宏弥（T）
山川さん、この度は、一つ返事で来日して頂きありがと
うございます！皆様とのご縁が出来、国際奉仕に繋
がっていければと思ってます！本日は、よろしくお願いし
ます。
福山正剛（W）
久しぶりの例会出席です。山川様、卓話楽しみにして
おります。
二上真也
山川さん、本日ようこそお越しくださいました。卓話楽し
みにしておりますので、よろしくお願いします。
竹村有右
山川さん、ようこそお越しくださいました。そして来日あ
りがとうございます。本日の卓話楽しみにしております。
よろしくお願いいたします。
南真一（W）
山川様、本日はお越しくださりありがとうございます。卓
話楽しみにしています。よろしくお願いいたします。

合計17,000円

プログラム
来賓卓話
私とカンボジア
Taiga works/ASE Cambodia 
代表取締役社長
山川　翔太様

2月9日開催インターシティミーティング
25名で参加しました。

第1347回例会　2025年2月21日
グループ７
佐藤　二郎ガバナー補佐　
インターシティ･ミーティングのお礼

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は出張の為、古江副会長

にお願いしています。
本日の例会には2024-2025グ

ループ7ガバナー補佐佐藤さんが
お越しになられています。
平素よりご指導頂き感謝申し上

げます。本日はどうぞ宜しくお願いいたします。
2月9日インターシティ－ミーティングに参加の会員の皆

さんありがとうございました。
RC120周年記念事業実行委員会松田委員長・高藤
副委員長さんには記念事業の報告とこれまでの計画・調
整等でご尽力頂き、感謝申し上げます。
次年度、二上会長年度には当クラブがインターシティ

ミーティングの担当クラブになっていますので開催まで1
年となりました。準備が加速していきますので会員皆さん
と伴に成功裏になるようご協力をお願い致します。
2月23日はロータリークラブの設立日となります。ポール

ハリス氏によりシカゴで1905年（明治38年）2月23日に創
立され120年の長きにわたり世界でロータリークラブの活
動がなされています。2月23日は「世界理解の日」となりま
す。「世界理解と平和の日」が続くように国際理解・友情・
平和への貢献を意識していくようにとロータリーの目的の
4項目を奨励することを心掛けたいと思います。
本日の会員卓話、ロータリーについて　松田会員・戸

田会員　よろしくお願いします。
当クラブの生き字引の会員の卓話で私も欠席がとても
残念です。
2月は平和構築と紛争予防月間ですが、アメリカ合衆
国トランプ大統領就任によりウクライナやヨーロッパ各国
との戦争終結に向けてのスタンスが大きく異なり大国の
力による変更が出始めて戦後の平和への取組や支援

の在り方も否定されているようで残念でなりません。
日本も自国で国を守るために防衛費の増加や離島で
の自衛隊の基地造成等、自国防衛に対しての整備が進
められている事に平和都市にいる私たちは何が出来る
のか？ロータリアンとして考えていく必要があるのではな
いでしょうか？
会長時間を終わります。
時間が余れば、RI理事会の決定事項（2024年10月）
2024年10月14日～16日アメリカ・イリノイ州エバンストン
本部で行われ、15の委員会報告・53の決定がなされて
います。ロータリーの友　P52～53をご覧ください。

結婚記念日
古江　暢敏  3日
田中　清峰 12日
木本　博之 25日

記念日（配偶者誕生日）
高藤　孝一（高藤　美香） 12日

入会月
佐々木優子 平成21年2月13日
藤井　　巌 平成25年2月15日
橋沢　宏弥 平成31年2月1日

創業月
門田　充慶 昭和48年2月1日 
  メットライフ生命保険㈱
木本　博之 平成16年2月1日
  ひろしま交流協同組合
福田　亜見 令和04年2月22日
  ソアレ社会保険労務士法人

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：２月14･28日
・2月例会のご案内…出欠について回答が分かる
方は、お帰りの際に回答用紙を受付に提出願いま
す。
・クラブオープン例会のご案内

・第７回理事会議事録
・職場訪問例会最終のご案内（参加者のみ）
・クラブアッセンブリーのご案内…16日にメールにて
ご案内して、未回答の方に配付しています。　
・会報11月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・次週31日はスパイラルガーデン大州にて職場訪問
例会が開催されます。例会場が変更になりますの
で、お間違えないようお願いします。出欠に変更が
ある方は事務局までお知らせください。
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「渚」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
グループ7ガバナー補佐　佐藤二郎（H）IMの御礼として
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。本日、佐藤二郎様
ようこそお越しくださいました。ごゆっくりお過ごしくださ
い。そして、本日卓話をしていただける、松田会員、戸
田会員、大変楽しみにしています、よろしくお願いしま
す
高藤孝一（W）
・グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、本日はよろしく
お願いします。
・先日のIMにて120周年事業の報告をさせてもらい2
回かみましたので出宝します。

藤井巌（W）
・本日の卓話、松田会員・戸田会員、宜しく御願い致し
ます。
・先週は、例会欠席してしまい、ご迷惑をおかけ致しま
した。
松田文雄（W）
・本日、｢ロータリーについて｣卓話をさせていただきま
す。
・今月、月の3分の2は、座長・委員長・会長職の職務が
ドッと来て、会議の司会と出張でほぼ壊れています。

戸田拓夫（W）
本日卓話をします、適当な話で申し訳ございませんが、
優しく聞いてください。

田上剛（W）
・佐藤ガバナー補佐、ようこそいらっしゃいました。宜しく
御願い致します。
・松田会員・戸田会員、本日の卓話を楽しみにしていま
す。よろしくお願いいたします。

田中地宏保（W）
なかなか例会出席できず、ぎっくり腰になったりと散々
な1・2月でしたが、ようやく出席できました。
大畑哲也（T）
今回のIM欠席いたしましたので出宝いたします。申し
訳ありませんでした。
二上真也
本日の卓話、松田会員・戸田会員、よろしくお願いします。
竹村有右
松田さん・戸田さん、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。勉強させていただきます。
平井篤志
2月23日は、税理士記念日でもあります。申告はお早め
に。最近、深夜まで仕事すると次の日に響くようになりま
した。
南真一（W）
グループ7ガバナー補佐・佐藤二郎様、お越し頂きあり
がとうございます。
松田会員・戸田会員、本日の卓話よろしくお願いいたし
ます。

合計　27,000円

愛のコイン箱
5,550円

プログラム
会員卓話
ロータリーについて
松田　文雄会員

戸田　拓夫会員
【卓話～ロータリー雑感】
本日は、ロータリー雑感と題し

て、取り留めの無いお話をします。
私は、父が広島東ロータリーク

ラブの会員でしたので、1960年代
頃からロータリークラブやロータリ

アンと親交がありました。
1971年に青少年交換プログラムで一年間アメリカに
行かせて戴きました。できが良い学生では無かったので
すが、ロータリアンの方々のご尽力により、留学することが
出来ました。
その時に将来は「こんなステキな大人になりたい、ロー

タリアンになりたい」そう思いました。
アメリカは当時、1ドルが360円で渡米してすぐニクソン
ショックが来て、280円ぐらいになりました。一年の間にソ
連とアメリカが戦争になるのではないかという事態もあり、
グアム島で横井庄一日本兵が見つかったり、テルアビブ
では連合赤軍の乱射事件があったり、大変な年でした。
乱射事件の時には、学校へ行くと、イタリア系とユダヤ
系の街だったので、「日本人は謝罪しろ！」などと言われ
て、ワシがなんで謝るんじゃと思いつつ謝っていました。
17歳ぐらいの少年には、印象強い経験で、その後の物の
見方や考え方に大きく変化がありました。
それにしても、お世話くださったロータリアンの方々から

は、本当に影響を受け、ロータリアンに知己を得たことは、
その後の人生において、大きな財産となっています。
その頃から「四つのテスト」は私の生きる指針になって
いて、個人の生活でも、仕事上でも、あらゆる場面で活用
しています。私とか、河中会員、竹岡会員は、少林寺拳法
を修行して来ましたが、少林寺拳法に入門すると、まず
教えられるのが「人、人、人、すべては人の質にある」とい
うことです。人が集まるだけではダメで、その「質」が大切
だということですが、ロータリークラブにも通じるところがあ
ります。正しい人がつながって行けば、平和な社会が訪
れるという簡単なことなのですが、ロータリーでも、まず人
を知る機会を得る、親睦する、交流することを第一義とし
ています。つまり、良き人を知り、知ることで自分を高めて
ゆく、そこに家族や職場、地域を巻き込んで、正しい社会
を創ろうと努力する。そういう人と地域社会がつながり、
増えることで平和な社会が構築できるという、単純明快
な理念がロータリーの根本だと思います。
私がロータリアンに出会い、目からうろこが落ちて感化

されたように、人を知り、お互いが感化し合って、人間性
を高め、職場や業界を正しく高めてゆく、それがロータ
リーではないかと思っています。
最後にいくつかの提案をしてみます。ロータリーは親

睦と交流を大切にしています。
では、ゲスト卓話の時に、みなさんはゲストと名刺交換

をしていますか？ゲストの方 も々、それを待っていますの
で、これからは是非、名刺交換をしてお話を交わして下
さればと思います。
また、その例会ですが、SAAというのは、ニコニコ箱だ
けが仕事ではありませんで、鬼軍曹といわれるぐらい、例
会場の監督として、クラブによっては幹事ではなく、SAA
が進行をするクラブもありますから、目配り、気配りをしな
がら、タイムキーパーとしても、時間をしっかり守らせるよう
にして貰いたいと思います。
最後に奉仕部門ですが、41名のクラブに多くの委員
会とか事業をする余力も資金もありません。出来れば委
員会を選択制にして、１～２の事業にして委員会をしっか
り構築して議論検討し、資金もしっかり使って行くことが、
クラブの真の活性化に繋がるのではないかと個人的に
思っています。　以上
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